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В технопарке «Строгино» 
производят назальные капли 
против инсульта стр. 4
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В 
Моск ве ведё т ся 
большая работа по 
реконструкции го-
родских кинотеа-
тров. Об этом мэр 

столицы Сергей Собянин со-
общил во время осмотра хода 
работ по реконструкции кино-
театра «Баку» в районе Аэро-
порт. Также он сообщил, что 
власти Москвы приняли реше-
ние о компенсации значитель-
ной части затрат кинотеатров по 
приобретению отечественных 
фильмов и их рекламе.

Большинство фильмов 
снимают в столице

О поддержке кино мэр столи-
цы также написал в своём лич-
ном блоге.

«В столице снимается порядка 
90% отечественных кинофиль-
мов и базируется 80% анимаци-
онных студий страны. В городе 
работает более 650 кинозалов, 
без которых невозможно пред-
ставить уважающий себя ТРЦ. 
И что очень важно, кино — это 
порядка 19 тысяч работников 
десятков самых разных профес-
сий», — подчеркнул Собянин.

Первым вызовом для кино-
залов столицы стала пандемия 
коронавируса. Однако в про-
шлом году в кинотеатрах Мо-
сквы побывали свыше 20 млн 
зрителей. 

Сегодня прокатчики столк-
нулись с новым вызовом: ино-
странные компании отказались 
от российских премьер, что по-

ставило многие кинотеатры под 
угрозу закрытия или серьёзно-
го сокращения. 

Мэр подчеркнул, что допу-
стить развитие событий по тако-
му сценарию — значит лишить 
миллионы москвичей привыч-
ного досуга, оставить без рабо-
ты тысячи людей.

В Новой Москве 
построят кинопарк

По словам Собянина, киноте-
атры стали сердцевиной огром-

ной экосистемы отдыха и раз-
влечений, которая сформиро-
валась в торгово-развлекатель-
ных центрах Москвы. 

«Не будет кино — сократится 
выручка на фуд-кортах и в дет-
ских центрах. Пострадают мага-
зины, химчистки, салоны кра-
соты, аптеки и множество дру-
гих заведений. Что конечно же 
нас абсолютно не устраивает», 
— написал мэр.

Власти города помогут отрас-
ли. Крупнейшие сети получат 
гранты на рекламу российско-

го кино. Киностудиям частично 
компенсируют расходы на про-
ведение съёмок в Москве. Впер-

вые выплаты будут распростра-
нены на компании, чьи филь-
мы идут в онлайн-кинотеатрах 
или по ТВ.

А в Новой Москве планиру-
ют создать городской кинопарк 
с типовыми декорациями по-
лей сражения, городских до-
мов и деревенских улиц, кото-
рые кинематографисты смогут 
с минимальными доработками 
использовать в кинопроизвод-
стве много раз.

Игорь 
МИНАЕВ

Киностудиям 
частично 

компенсируют 
расходы 

на проведение 
съёмок 

В Москве начался купальный сезон, 
особое внимание спасатели уделяют 
предупреждению детского травматизма 
на водоёмах столицы. Об этом сообщил 
заместитель руководителя ГУ МЧС по 
г. Москве Сергей Зотов на пресс-кон-
ференции в информационном центре 
Правительства Москвы. 

Проходит Всероссийская акция «На-

учись плавать»: ребятам объясняют пра-
вила поведения на воде, проводят ма-
стер-классы по оказанию первой помощи. 

— Также в городе активно использу-
ют комплексы ОКСИОН. На 60 терми-
нальных комплексах каждый час пока-
зывают 10 роликов с правилами поведе-
ния на озёрах и прудах Москвы, — ска-
зал Сергей Зотов. 

В этом году спасатели 
расширили зоны патру-
лирования на Москве-ре-
ке и Химкинском водохра-
нилище. Об этом сообщил 
начальник Московской 
городской поисково-спа-
сательной службы на во-
дных объектах Владимир 
Волков на прошедшей в 

информационном центре 
Правительства Москвы 
пресс-конференции.

По соглашению с Цен-
тром организации дорож-
ного движения водные спа-
сатели имеют возможность 
удалённого доступа к город-
ским камерам для наблю-
дения за акваторией Мо-

сквы-реки в Строгинской 
пойме, а также на Химкин-
ском водохранилище.

В СЗАО расположены по-
исково-спасательные стан-
ции «Карамышево», «Озеро 
Бездонное», «Серебряный 
Бор», «Татарово», «Строги-
но» и «Кировская». 

Анна ГОНЧАРОВА

За безопасностью отдыхающих на воде 
следят по видеокамерам

Спасатели проводят на пляжах 
мастер-классы для детей

Москва не даст закрыться 
кинотеатрам Кинопроизводители и прокатчики получат 

от города гранты и компенсации

Кинотеатр «Патриот» 
в Хорошёво-
Мнёвниках 
планируют открыть 
в следующем году

В СЗАО идёт реконструкция ки-
нотеатра «Патриот» на улице Саля-
ма Адиля в Хорошёво-Мнёвниках. 
Его построили ещё в 1959-м, когда 
район только застраивался. Кино-
театр тогда был очень популярен, 
но в постсоветское время работать 
перестал, помещения сдавали под 
склады и магазины. 

После реконструкции «Патриот» 
вновь станет культурным центром 
Хорошёво-Мнёвников. Открытие 
намечено на II квартал 2023 года. 
Здание будет трёхэтажным. Вну-
три планируют обустроить шесть 
кинозалов и помещения для ма-
стер-классов. А ещё откроют ма-
газины и кафе.    

между тем

О мерах поддержки Сергей Собянин рассказал 
в кинотеатре «Баку», где сегодня идёт реконструкция
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В Москве работают уже 
10 эколого-просветитель-
ских центров, которые в 
прошлом году посети-
ли около 330 тысяч че-
ловек. Об этом расска-
зал мэр Москвы Сергей 
Собянин в личном блоге.

«Расположенные на 
природных территори-
ях и в парках, они расска-
зывают, обучают. А самое 
главное — прививают де-
тям и взрослым любовь и 
бережное отношение к 
природе», — отметил он. 

Мэр пообещал расши-
рять сеть экоцентров в 
парках и на природных 
территориях.

В СЗАО эколого-про-
светительский центр  
(ЭПЦ)«Московский эко-
лог» расположен… прямо 
на борту теплохода, ко-
торый пришвартован на 
Химкинском водохрани-
лище. Ориентир — ул. Ло-
дочная, 18, стр. 1, оттуда 
видно судно.

— Гостей ждут инте-
ресные экскурсии, по-
свящённые экологии 
Москвы-реки, — расска-
зывает начальник ЭПЦ 
Иван Заев. — Вы узнае-
те о водной и подводной 
флоре и фауне реки, оку-
нётесь в историю Москвы, 
увидите настоящую трёх-

болтовку — старинный 
водолазный костюм. А в 
экокиноклубе мы будем 
смотреть фильмы об эко-
логии и обсуждать их.

Так же гостей ЭПЦ 
ждут конкурсы, викто-
рины, творческие ма-
стер-классы. Так, 18 июня 
в 13.00 здесь научат делать 
из подручных материалов 
морскую звезду и медузу.

Алексей 
ТУМАНОВ

Подробная информация по тел. 
8-926-383-9459. Расписание 
и запись на экскурсии и на 
другие мероприятия на странице 
«Московского эколога» 
«ВКонтакте» vk.com/mos.ecolog

Экоцентр СЗАО 
приглашает на экскурсии

все новости округа ежедневно на сайте  www.szaopressa.ru
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колонка 
редактора

На Таманской 
сгорели 
деревянные 
постройки

Вечером в диспетчер-
скую пожарно-спасатель-
ной части поступил звонок: 
прохожий сообщил, что на 
ул. Таманской, 107а полы-
хают две заброшенные де-
ревянные постройки. Со-
трудники МЧС выехали 
на место происшествия и 
оперативно ликвидирова-
ли пожар. Его причины вы-
ясняются. 

В Северном 
Тушине 
тушили квартиру 

В е ч е р о м  ж и л ь ц ы 
12-этажного дома 41 на ули-
це Вилиса Лациса заметили 
густой чёрный дым, валив-
ший из окон шестого этажа, 
и вызвали МЧС. К моменту 
прибытия пожарных хозяин 
квартиры сумел самостоя-
тельно выбраться на ули-
цу, огонь был оперативно 
ликвидирован. Причины ЧП 
устанавливаются. 

Ирма 
КОТИЯР

пожары
За прошедшую неделю 
в округе произошло 
16 пожаров, погибших 
и пострадавших нет

Серебро и бронзу на про-
шедшем в Анапе пер-
венстве России по боксу 
среди юношей 13-14 лет 

взяли воспитанники боксёрско-
го клуба «Родина» в Южном Ту-
шине Мухаммед Алиев и Всеслав 
Степанов. Они стали лучшими 
среди 266 молодых спортсменов 
из всех регионов страны. Ребя-
та занимаются боксом с шести 
лет. В секцию их привели отцы.

— Я сам боксёр, и сыну тоже 
всегда нравились серьёзные 
мужские виды спорта, — рас-
сказал «СЗ» Василий Степа-
нов, папа Всеслава. — А у Му-
хаммеда боксом занимается 
тётя, она даже стала чемпион-
кой России.

Ребята тренируются у извест-
ных тренеров по боксу Тиграна 
Тамамяна, Максима Киселева 
и Александра Кунакова. Занять 
призовые места на первенстве 

России было непросто: уж очень 
серьёзное соревнование.

— В нём участвовали самые 
лучшие боксёры нашей стра-
ны, — делится Василий Степа-
нов. — Мухаммед и Всеслав вы-
играли в трёх поединках из че-
тырёх. Обидно, что до победы 

им не хватило совсем чуть-чуть. 
По результатам первенства оба 

спортсмена вошли в состав юно-
шеской сборной России. Сейчас 
они готовятся к международным 
турнирам, которые скоро прой-
дут в Белоруссии и во Влади-
востоке. А мечта ребят — стать 

чемпионами Олимпийских игр.
Кстати, занятия спортом не 

мешают им хорошо учиться в 
школе. Оба закончили год без 
троек. Любимый предмет у Му-
хаммеда — математика, а у Все-
слава — история Отечества. 

Наталья АНОХИНА

Тушинцы Всеслав и Мухаммед 
вошли в сборную страны по боксу Она была 

женой 
француза

Внезапно на голову свалилась 
подруга юности Танька. Вместе 
мы учились в университете на 
факультете журналистики, со-
бирались у неё дома на Химкин-
ском бульваре, вместе проходи-
ли практику в районной газете…

А потом Танька вдруг вышла 
замуж за настоящего францу-
за и укатила жить в прекрасный 
город Монпелье. Мы говорили: 
надо же, повезло. 

И вот она свалилась и сказа-
ла: «Ну сколько можно! Нельзя 
же вечно мучиться. И вы не пред-
ставляете, как хороши Москва и 
наш Химкинский бульвар».

Нет, сказали мы, Москву мы лю-
бим и Химкинский бульвар тоже. 
Но что ж такого мучительного в 
прекрасном городе Монпелье? И 
Танька вздохнула и рассказала всё 
то, о чём и так давно написано. О 
том, как тяжело быть русским за 
границей. О русофобии, которая 
была и раньше, но как-то блед-
нее, что ли, а в последнее время 
вдруг заиграла новыми красками. 

Танька — совершенно вне по-
литики. Она давно сменила про-
фессию и выучила французский, 
но акцент её, бедолагу, выдаёт. 
И вот её шпыняют и шпыняют 
все кому не лень.

— Но самое страшное — муж, 
— говорит она. — Он стал стес-
няться, что у него жена русская. 
Наверное, придётся развестись, 
а? Ну а иначе как жить?

И посмотрела на нас. А мы все 
вдруг замолчали. А что говорить? 
Мужик, ты ж так красиво ухажи-
вал! Ты же носил Таньку на руках. 
Ты же говорил, что без неё тебе 
не жить. Она же твоя женщина, 
мать твоего сына. Ты прожил с 
ней столько лет и вдруг застес-
нялся? Боишься за своё реноме?

Я не раз слышала такие исто-
рии. Конечно, не всякое замуже-
ство за иностранным подданным 
обязано закончиться фиаско. Но, 
например, мою одноклассницу, 
которая в своё время вполне по 
любви вышла замуж за немца, 
он во время ссор называет «рус-
ской свиньёй». Ровно так, как 
немцы называли граждан СССР 
во время Великой Отечествен-
ной. И ничего в их головах не из-
менилось, кто бы мог подумать.

Быть может, это наш наивный 
романтизм не даёт нам увидеть 
мир таким, какой он есть? Жаль 
девчонок, которые обжигаются 
на этом по чистой и настоящей 
любви. Тех, кто меняет Родину 
целенаправленно, тоже бывает 
немного жаль.

Но уже не так сильно.
Ольга НОВАК,

шеф-редактор «СЗ»

Ребята мечтают 
об Олимпиаде

На ул. Героев Панфиловцев, 31, 
началось возведение четырёх кор-
пусов по программе реновации. Об 

этом сообщил руководитель сто-
личного Департамента строитель-
ства Рафик Загрутдинов. 

— Сейчас ведутся подготови-
тельные работы и демонтаж не-
жилых зданий. Ввод в эксплуата-
цию планируется в 2024 году, — 
сказал он.

Жильё в новых корпусах предо-
ставят жителям окрестных домов, 
которые включены в программу 
реновации. В новостройках будет 
719 квартир, 13 из них приспосо-
бят для людей с ограниченными 
возможностями: увеличат ши-
рину коридоров, чтобы проходи-
ла инвалидная коляска, устано-
вят специальную сантехнику. В 
подъездах не будет ни порожков, 
ни ступенек.  

Как сообщили в префектуре 
СЗАО, будущих новосёлов пригла-
сят на осмотр новых квартир зара-
нее. Позже помогут и с переездом: 
предоставят транспорт и грузчиков. 

Роман НЕКРАСОВ

На улице Героев Панфиловцев началось 
строительство четырёх домов по реновации

До конца июля на путепроводе 
Братцево — Путилково закры-
ли по одной полосе в каждом 
направлении. Как пояснили в 
Центре организации дорожно-
го движения Правительства Мо-
сквы, движение ограничили из-
за строительных работ. 

Путепровод находится на 70-м 
километре МКАД и соединяет 
Митино с Северным и Южным 
Тушином. О том, что полосы 
закрыты, водителей предупре-
дят знаки. 

Роман 
НЕКРАСОВ

На путепроводе между Митином 
и Северным Тушином 
закрыли две полосы

У Мухаммеда Алиева (слева) боксом занимается тётя, 
а у Всеслава Степанова — папа

Так будут выглядеть новые корпуса

Мнение автора может не совпадать 
с позицией редакции
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В 
т е х н о п а р к е 
«С т р ог и но» 
освоили про-
изводство ле-
карства для те-

рапии при ВИЧ и гепати-
те B, а также препарата, 
помогающего при инсуль-
те. Корреспондент «СЗ» 
побывал на производстве 
и узнал, смогут ли наши 
компании потеснить меж-
дународную «Биг фарму».

Аналогов в мире 
нет

В застеклённые отсе-
ки компании «Пептоген» 
без спецодежды не пустят. 
Шумно. Станки отбива-
ют такт. 

Компания производит 
уникальный препарат 
«Семакс», стимулирую-
щий работу нервных кле-
ток головного  мозга. Это 
капли в нос, которые при-
меняются в неврологии, в 
том числе при ишемиче-
ском инсульте, в офталь-
мологии, в педиатрии.

— Аналогов «Семак-
са» в мире нет, это оте-
чественная разработка, 
— рассказывает генди-
ректор компании Татья-
на Зубова. — Обычным 
препаратам, которые, на-
пример, используют при 
инсульте, тяжело добрать-
ся до повреждённой зоны 
мозга через сохранённый 
кровоток. Но отечествен-
ные учёные разработали 
лекарство, которое мо-
жет проникать в голов-
ной мозг через слизистую 
носа. Это намного эффек-
тивнее обычных способов. 

Ещё не так давно пре-
парат находился в аптеч-
ке скорой помощи.

— Врачи скорой расска-
зывали, что когда они да-
вали препарат пациентам 
с инсультом, те уже через 
пару минут могли назвать 
свои имя и фамилию, — 
говорит Зубова.

А когда началась панде-
мия, выяснилось, что «Се-
макс» помогает и в восста-
новительном периоде по-
сле ковида! 

Субстанция — 
своя

В год компания про-
изводит более миллиона 
флаконов, которые по-
ступают на российский 
рынок.

— Конечно, санкции за-
труднили поставки неко-
торых видов сырья, рас-
ходников, реактивов, обо-

рудования, которые дела-
ют в Европе и Америке, 
— говорит Зубова. — Но 
нарушение логистических 
цепочек возникло ещё в 
2020-м, в начале панде-
мии. Поэтому мы ещё тог-
да постарались сделать не-
обходимые запасы.

Что будет, когда запасы 
закончатся?

— Сложнее будет с реак-
тивами, — полагает Татья-
на Зубова. — Химическое 
производство у нас в стра-
не фактически развалилось 
с распадом СССР. Но что 
нас спасает, так это суб-

станция — основа любого 
лекарства. Она у нас соб-
ственного производства.

Эффективен 
и менее токсичен

 Другой резидент техно-
парка «Строгино» — груп-
па компаний «АЗТ» — про-
изводит препараты «Ни-
кавир» и «Фосфаладин», 
которые используют в те-
рапии ВИЧ и гепатита В. 

— Мы сами разрабо-
тали эти лекарства. По 
сравнению с зарубежны-
ми аналогами они намно-

го менее токсичны. На-
пример, «Никавир» раз-
решено принимать бе-
ременным женщинам, 
— рассказывает управ-
ляющий директор груп-
пы компаний кандидат 
фармацевтических наук 
Богдан Бровченко.

По данным ФБУ Н 
ЦНИИ эпидемиологии 
Роспотребнадзора, в Рос-
сии инфицировано ВИЧ 
больше миллиона человек. 
Гепатит В распространён 
гораздо шире, и это тоже 
очень опасное заболевание.

— Наши препараты весь-
ма эффективны в отноше-
нии гепатита В, если при-
менять их в период острой 
фазы заболевания — пер-
вые две недели, — говорит 
Бровченко. — Также сей-
час на базе «Мосмедлаб» 
проходит заключительная 
стадия клинических испы-
таний нашей новой разра-
ботки для борьбы с ВИЧ, 
в ближайшее время будут 
переданы документы на 
регистрацию препарата. 

Смогут быстро 
расширить 
производство

Как известно, пациенты с 
ВИЧ имеют право получать 
необходимые для терапии 
лекарства бесплатно. Од-
нако сегодня это зачастую 
импортные препараты. 

— Иностранные фарма-
цевтические компании не 
ушли из России, — под-
чёркивает Бровченко. — 
Но если такое случится, 
мы сможем в короткие 
сроки расшириться и за-
крыть потребности боль-
шинства больных. 

Михаил КОФАНОВ

Капли в нос от инсульта
В технопарке «Строгино» освоили производство важных лекарств

спецрепортаж

Все разработки — 
отечественные

Легкоатлетический ма-
неж для школы олимпий-
ского резерва на Инже-
нерной улице могут от-
крыть в этом году. Об 
этом во время пресс-ту-
ра рассказал председа-
тель Мосгосстройнадзо-
ра Игорь Войстратенко. 
Сейчас здесь завершают-
ся отделочные и инже-
нерные работы.

— Все испытания по-
казали, что качество 
материалов и работ на 

очень хорошем уровне, 
нарушений и отклоне-
ний не выявлено, — ска-
зал он.

После окончания фи-
нальной проверки, ко-
т ору ю спец иа л ист ы 
Мосгосстройна дзора 
должны закончить до 
середины июня, манеж 
могут сдать в эксплуа-
тацию.

Спорткомплекс возве-
дён и оборудован по выс-
шим стандартам мирово-

го уровня. Здесь предус-
мотрены зоны для всех 
легкоатлетических дис-
циплин. Беговые дорож-
ки оснащены современ-
ной системой фотофи-
ниша и видеоповтора на 
большом экране. 

Предусмотрены места 
для 280 зрителей, кото-
рые смогут наблюдать за 
тренировками и соревно-
ваниями с трибун.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Летом на ВДНХ прой-
дёт более 30 крупных ме-
роприятий. Об этом на 
пресс-конференции, ор-
ганизованной информа-
ционным центром Прави-
тельства Москвы, сообщил 
заместитель генерально-
го директора АО «ВДНХ» 
Алексей Горбунов.

— В летние месяцы 
пройдут тематические 
программы к разным 
праздникам и памятным 
датам, — сказал он. — На-

пример, с 13 по 19 июня 
пройдёт Московский джа-
зовый фестиваль, а июль 
откроет рок-фестиваль 
«Мир. Музыка. Любовь» 
с участием более 100 музы-
кантов. А с 20 по 26 июня 
прямо вокруг фонтана 
«Дружба народов» прой-
дут модные показы от оте-
чественных дизайнеров.

Помимо крупных ме-
роприятий, на ВДНХ бу-
дет ещё много интересно-
го. Это лекции, практиче-

ские занятия, спектакли, 
концерты.

— Большинство меро-
приятий будут бесплат-
ными, но для посещения 
нужно будет зарегистри-
роваться на сайте ВДНХ, 
— рассказала руководи-
тель департамента му-
зейно-выставочной, об-
разовательной и экскур-
сионной деятельности АО 
«ВДНХ» Наталья Задвор-
ная.

Мария ГОРБУНОВА

Московские легкоатлеты 
получат универсальный манеж

ВДНХ приглашает на фестивали 
и модные показы

Чтобы попасть на производство в компанию «Пептоген», 
надо пройти полную дезинфекцию
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Норвежские, 
датские и не-
мецкие про-
изводители 
красок ушли 

с российского рынка. Из-
вестный финский произ-
водитель красок заявил о 
«сокращении масштабов 
операционной деятель-
ности», но рынок не по-
кинул.

Скажется ли уход неко-
торых иностранных про-
изводителей на ассорти-
менте хозмагов? «СЗ» за-
глянул в строительные 
магазины округа и пооб-
щался с экспертом.

Наши краски 
дешевле

В строймаркете на ули-
це Маршала Бирюзова — 
большой выбор краски 
для потолка и стен. Прав-
да, цены подросли.

— Все стройматериалы 
с марта подорожали на 
20-30%, — говорит про-
давец.

А в магазине строитель-
ных товаров на улице Ге-
нерала Глаголева, кроме 
российской и финской 
красок, внезапно обна-
руживается немецкая. От-
куда она здесь?

— Распродаём остат-

ки со склада, — поясня-
ет продавец.

Впрочем, дефицит кра-
ски нам точно не грозит.

— Три завода на терри-
тории России продолжают 
работать, на всех хватит, 
— сказал продавец флаг-
манского магазина фин-
ских красок на проспекте 
Маршала Жукова.

Своего цемента 
хватает

В шоу ру ме ин тер-
нет-магазина отделоч-
ных и строительных ма-
териалов на проспекте 
Маршала Жукова мож-
но выбрать обои, мозаи-
ку и напольное покрытие 
из кварцвинила. На сайте 
ассортимент шире: кол-
лекции плитки для стен и 
пола, линолеум, ламинат, 
паркетная доска, пробко-
вый пол, а также клей и 
затирки. 

— На складе есть всё, 
кроме испанской плит-
ки: она закончилась. Пе-

ред заказом лучше уточ-
нить наличие товара, — 
сказал консультант.

Цемент, гипсокартон и 
герметик нашлись в ги-
пермаркете на 66-м км 
МКАД и в интернет-ма-
газине компании на По-
ходном проезде. Правда, 
из восьми видов цемента 
в наличии лишь три. 

Доктор технических 
наук, доцент Московско-
го государственного стро-
ительного университета 
(МГСУ) Дмитрий Топ-
чий считает, что кризис 
цемента России не гро-
зит, так как его с избыт-
ком производят заводы на 
территории страны.

— Отсутствие неко-
торых марок цемента, а 
также других строитель-
ных и отделочных мате-
риалов на полках мага-
зина, — временное явле-
ние. Это связано с нача-
лом сезона строительных 
работ и с перебоями по-
ставок — просто не успе-
вают привезти товар с оп-

товых складов, — объяс-
нил ситуацию Топчий. 

По его словам, в строй-
маркетах нет пустых по-
лок и не будет, потому что 
всё давно производят у нас 
в стране.

Присмотритесь 
к плитке из Китая

— Аналоги ушедших с 
рынка зарубежных по-
ставщиков строитель-
ных и отделочных мате-
риалов заменит турецкая 
и китайская продукция, 
— говорит Дмитрий Топ-
чий. — Поставлять в нашу 
страну стройматериалы 
выразили желание Иран 
и Индия.

Уже сейчас в строймар-
кетах продавцы-консуль-
танты рекомендуют при-
сматриваться к китайским 
коллекциям плитки. На 
рынке обоев, линолеума 
и ламината ждут белорус-
ский товар. 

— Кроме того, сегодня 
в России идут серьёзные 
инвестиции в расшире-
ние производств и созда-
ние собственной продук-
ции, — сказал Топчий. — 
Через 3-4 месяца рынок 
стабилизируется.  

Татьяна 
ГОХНАДЕЛЬ

Поставлять в нашу страну 
стройматериалы выразили 

желание Иран и Индия

Есть всё, кроме 
испанской плитки

горячая линия

На конечной 
остановке трам-

ваев №28 и №31 появи-
лась новая остановка 
«Проспект Маршала 
Жукова», но трамваи 
там не останавливают-
ся. Когда она начнёт 
функционировать?

Татьяна, 
ул. Живописная

— Ввести в эксплуа-
тацию остановочный 
пункт «Проспект Мар-
шала Жукова» на конеч-
ной остановке трамваев 
№28 и №31 планирует-
ся до 31 августа, — со-
общили в Департамен-
те транспорта и развития 
дорожно-транспортной 

инфраструктуры г. Мо-
сквы.

В ведомстве пояснили 
причину задержки: при-
поднятую посадочную 
платформу «Проспект 
Маршала Жукова» по-
строили по заказу сто-
личного Департамента 
капремонта, но пока её 
не передали на баланс 
ГУП «Московский ме-
трополитен», который 
отвечает за движение 
трамваев.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента 
транспорта: @to_deptrans_bot

Остановка 
«Проспект Маршала Жукова» 
заработает до конца августа

На спортивной 
площадке в 

нашем дворе сломана 
секция ограждения, в 
некоторых местах 
порвано резиновое 
покрытие. Во время игр 
можно споткнуться и 
получить травму.

Александр, 
Юровская ул., 95 

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник района 
Куркино», проблема 
устранена.

— Наши сотрудни-

ки отремонтировали 
ограждение спортив-
ной площадки, а также 
заменили повреждённые 
фрагменты покрытия. 
Сейчас площадка отве-
чает требованиям безо-
пасности, — отметили 
в управляющей компа-
нии.

Мария 
ЛАКАТУШ

ГБУ «Жилищник района 
Куркино»: Куркинское ш., 38, 
тел. (495) 744-8811. 
Эл. почта: gby_kyrkino@mail.ru

На Юровской привели в порядок 
спортплощадку

В строительно-ремонтных магазинах округа 
дефицита не предвидится

Козырёк над 
подъездом, рас-

положенный под балко-
ном квартиры, промял-
ся. Во вмятине собира-
ется вода. Уже видна 
ржавчина на металле. 
Нужно устранить вмяти-
ну и убрать мусор, 
который в ней накопил-
ся.

Алексей Иванович, 
Новощукинская ул., 8, 

подъезд 1

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник района 
Щукино», проблема ре-
шена. Работники управ-
ляющей компании вы-
ровняли козырёк. Му-
сор тоже убрали.

Ольга 
КАЛИНКИНА

ГБУ «Жилищник района 
Щукино»: ул. Маршала 
Соколовского, 2,
тел. (499) 194-8637. 
Сайт: гбу-щукино.рф

На Новощукинской выровняли 
козырёк подъезда

В строймаркете на улице 
Маршала Бирюзова — 
большой выбор краски 
для потолка и стен

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
(499) 647-6831, SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU
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Л етом многие 
жители вы-
с а ж и в а ю т 
цветы возле 
своего подъ-

езда. Клумбы и палисад-
ники украсят любой двор. 
Но есть ограничения, ко-
торые стоит соблюдать. 
Что можно посадить у 
подъезда, выясняла кор-
респондент «СЗ». 

На арки для роз 
скидывались все

Тамара Харитоненко с 
Пенягинской ул., 24, уха-
живает за палисадником 
у дома уже 20 лет. 

— «Дом красивый, а 
двор пустой», — сделала 
замечание подруга, ког-
да приехала ко мне на но-
воселье. Она и подарила 
первые многолетники, — 
вспоминает Тамара.

Сейчас возле дома около 
сотни растений. Открыва-
ют сезон первоцветы: при-
мулы, нарциссы. А первый 
снег ложится на ещё цве-
тущие хризантемы и деко-
ративную капусту. 

Гордость Тамары — це-
лая коллекция сортов роз. 

— Соседки помогают 
ухаживать за палисад-
ником, — говорит она. — 
Всем нравится вид из окон 
во двор. А на арки для пле-
тистых роз скидывались 
все вместе!

Главное — 
сорнякам спуску 
не давать

Жительница дома 23 на 
улице Генерала Белоборо-
дова Галина Михальченко 
тоже ухаживает за пали-
садником у дома много лет. 
Цветы стала сажать сразу, 
как переехала. И каждый 
год добавляет новые.

— Красивый палисад-

ник можно вырастить за 
два-три года. За это вре-
мя многолетники окреп-
нут и станут пышными. 
Главное — выдержать ли-
нию посадки и ухаживать, 

чтобы не зарос сорняка-
ми, — делится секретами 
женщина.

Растения подобраны по 
высоте — от низких к вы-
соким. Незабудки, лилей-

ники, ирисы… А в центре 
— пионы.

— Это мой любимый 
многолетник: пион — ко-
ролевский цветок, — ска-
зала Галина.

Соседи благодарят её, 
иногда помогают. В рай-
онном «Жилищнике» в 
помощи тоже не отказы-
вают.

— По заявке нам при-
везли грунт. Когда попро-
сили обрезать ветви, за-
теняющие палисадник, 
к нам отправили специа-
листов, — рассказала Га-
лина.

С уходом поможет 
«Жилищник»

По словам главного са-
довника ГБУ «Жилищник 
района Митино» Влади-
мира Виноградова, в «Жи-
лищнике» помогут всем, 
кому нужна помощь по 
уходу за палисадником, 
главное — обратиться за-
ранее. 

Лопату, грабли выдаст 
дворник или техник-смо-
тритель. Если нужно, 
привезут грунт, поделят-
ся семенами или цветоч-
ной рассадой.

— Поможем и с поли-
вом, — говорит Виногра-
дов. — Если есть возмож-
ность, полив можно орга-
низовать от поливочных 
кранов многоквартирного 

дома или во время рабо-
ты поливочной техники, 
когда поливают из шлан-
га клумбы во дворах утром 
или вечером. 

Вместо забора — 
живая изгородь 

Однако, разбивая пали-
садник у подъезда, нуж-
но помнить и об ограни-
чениях. 

— Нельзя самовольно са-
жать во дворе деревья, ведь 
их корни могут повредить 
коммуникации, которые 
проходят рядом с домом, 
— объясняет Виноградов.

Если очень хочется по-
садить дерево, обратитесь 
в «Жилищник». Здесь под-
скажут, где нет коммуни-
каций. 

Есть и ещё одно ограни-
чение: нельзя огораживать 
палисадник металличе-
ским или деревянным за-
бором. В Москве это за-
прещено. Но есть вариант: 
живая изгородь из низких 
кустарников. 

— Они не загоражива-
ют вид из окон, озеленя-
ют дворы и придают ухо-
женный вид, — говорит 
главный садовник. 

Специалисты «Жилищ-
ника» охотно дадут реко-
мендации всем, кто захо-
чет разбить палисадник 
и посадить живую изго-
родь. А также подскажут, 
какие растения выбрать, 
если сторона солнечная, 
а какие — если тень.

Татьяна 
ГОХНАДЕЛЬ

Цветы у подъезда 
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Тамара Харитоненко 
ухаживает 
за палисадником 
у дома уже 20 лет
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Как разбить палисадник во дворе и не нарушить правила

Юбилейный, 10-й историче-
ский фестиваль «Времена и 
эпохи-2022» проходит в столи-
це. Он посвящён достижениям 
России — военным, научным 
и культурным. На 60 площад-
ках в парках и скверах собра-
лось около тысячи реконструк-
торов со всей России. Здесь 
проходят театрализованные 
представления, мастер-клас-
сы, спортивные программы.

— Вообще, этот год богат 
на интересные даты, — отме-
тил мэр Москвы Сергей Собя-
нин. — 450 лет — как победили 
крымского хана, который шёл 

на Москву, 410 лет — как Минин 
и Пожарский выбили польских 
интервентов из Москвы, 210 лет 
назад Наполеон бежал из Мо-
сквы, и 80 лет назад закончи-
лась Битва под Москвой, когда 
были разбиты немцы. Об этих 
и других славных датах можно 
увидеть свидетельства на пло-
щадках по реконструкции вре-
мён и эпох истории.

Основные площадки раз-
местились в центре столицы. 
В нашем округе заработали 
три площадки. В ландшафт-
ном парке «Митино» вспоми-
нали 1945 год. Здесь разме-

стились узел связи, полевой 
госпиталь, выставка оружия 
Победы. Площадка на Митин-
ской ул., вл. 31, познакомила 
жителей с советским авангар-

дом начала XX века. А в пар-
ке «Северное Тушино» воссо-
здали Императорскую акаде-
мию художеств.

Алексей ТУМАНОВ

В столице проходит 
исторический фестиваль 
«Времена и эпохи»

Деревья сажать 
во дворе нельзя: 

корни могут 
повредить 

коммуникации

все новости округа ежедневно на сайте  www.szaopressa.ru
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В Москве собрались реконструкторы со всей России
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8 
июня работники соци-
альной сферы отметили 
свой профессиональный 
праздник. Среди них в 
последнее время стало 

больше мужчин.

«Общения не хватало» 

— Я работаю в филиале «Южное 
Тушино» ТЦСО «Тушино» четыре 
года, — рассказывает 30-летний спе-
циалист  Сергей Ершов. — Работал 
печатником в типографии, но ре-
шил сменить деятельность. Сей-
час у меня 14 подопечных. Никто 
особо не удивляется, что мужчина 
работает соцработником, приходит 
стирать и готовить обед. Варю им 
куриный суп, делаю гречку с мя-
сом, котлеты. Работы много — ма-
газины, аптеки, уборка. Некоторые 
любят погулять — выходим на час 
пройтись или посидеть на лавочке.

Однажды Сергей возвращался 
домой по бульвару Яна Райниса и 
заметил, что в окне кто-то машет 
рукой.

— Я посмотрел, куда выходят 
окна, чтобы определить кварти-
ру, и попросил жильцов впустить 
в подъезд. Нашёл нужную дверь и 
постучал. Пожилая женщина сла-
бым голосом просила о помощи, — 
рассказывает Сергей. — Оказалось, 
её закрыли в квартире несколько 
дней назад, платная сиделка за-
была прийти. Я вызвал МЧС. Ког-
да вскрыли дверь, оказалось, что 
женщина страшно измождена. Но 
от госпитализации она отказалась. 
Я пришёл на следующий день, ку-

пил продуктов. И потом ещё при-
ходил проведать, чтобы убедиться, 
что всё хорошо…

Вовремя «поймала» 
у бабушки приступ

Но женщин среди соцработников 
всё же подавляющее большинство. 
Так, 46-летняя Любовь Сонькина 
работает в филиале «Покровское- 
Стрешнево» ТЦСО «Тушино» уже 10 
лет. Экономист по образованию, она 
переквалифицировалась в соцра-
ботника по совету одноклассницы.

Сейчас у неё на попечении 19 че-
ловек, а бывало и 25. Каждый день 
нужно кому-то принести покупки 
из магазина, кого-то искупать, по-
менять постельное бельё, пригото-
вить обед, выписать и купить ле-
карства, убрать в квартире.

— Помогает возможность зака-
зывать доставку продуктов. Плюс 
езжу на машине. Работы очень мно-
го, но мне интересно, ведь у моих 
подопечных столько захватываю-
щих историй! — говорит Сонькина.

Не обходится и без приключений.
— Как-то шла в магазин за про-

дуктами для своей подопечной и на 
улице Свободы увидела на лавочке 
бабушку, — рассказывает Любовь. 
— Она сидела как-то неестествен-
но, сильно наклонившись набок. Я 
бросилась к ней, подхватила, а она 
говорить не может. Набрала скорую, 
оказалось — инсульт. Врачи сказали, 
что ещё полчаса и было бы поздно.

Ирма КОТИЯР

Мужчина-соцработник 
уже не удивляет
Сергей Ершов из Южного Тушина 
варит подопечным супы и выводит гулять

Первый филиал детской 
поликлиники №94 на ул. 
Планерной, 16, уже три ме-
сяца работает в полностью 
обновлённых помещениях. 
После капитального ре-
монта по новому москов-
скому стандарту здесь по-
явились удобные игровые 
зоны, в холлах поставили 
мягкие диваны. Для удоб-
ства пациентов, в первую 

очередь для детей-инвали-
дов, на первый этаж пере-
местили наиболее востре-
бованные кабинеты.

По словам главвра-
ча детской поликлини-
ки №94 Елены Аристар-
ховой, 1-й филиал осна-
стили цифровым рентге-
ном и УЗИ-аппаратами 
экспертного класса.

— На стенах обновлён-

ной поликлиники по-
явилась яркая навигация. 
Кроме того, на первом эта-
же посетителей встреча-
ют дружелюбные админи-
страторы, объясняющие, 
как найти нужный каби-
нет. А ещё родители паци-
ентов отметили, как изме-
нилась атмосфера: для них 
это не менее важно, чем со-
временное оборудование, 

— говорит Аристархова. 
Все эти изменения ста-

ли темой обсуждения на 
проведённом в поликли-
нике общественном со-
вете.

— Мы обсудили раз-
работанную совмест-
но с пациентами систе-
му ценностей, которых 
будем придерживаться в 
нашей работе. Они звучат 

так: пациентоориентиро-
ванность, профессиона-
лизм, доброжелательность, 
 командная работа, дове-
рие, уважение, — расска-
зала главный врач. — Мы 
просим родителей следо-
вать принципам взаим-
ного уважения, подробно 
рассказывать на приёме о 
симптомах болезни и до-
верять профессионально-

му опыту врачей. От этого 
зависит успешное лечение.

Пациенты согласились, 
что всем стоит следовать 
принципам взаимного 
уважения, в том числе по-
сетителям поликлиник.

Ранее такие обществен-
ные советы также прошли 
в детских поликлиниках 
№58 и №140.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В поликлинике на Планерной врачи и пациенты договорились 
культивировать взаимное доверие и уважение

Праздничный кон-
церт «Россия — наша 
Родина», посвящён-
ный празднованию Дня 
России, прошёл в куль-
турном центре «Салют» 
на улице Свободы. Его 
организаторами стали 
окружной Совет вете-
ранов и центр детских 
и молодёжных социаль-
ных инициатив СЗАО 
«Крылья». На концерт 
собралось около 500 че-
ловек: члены районных 
советов ветеранов, мно-
годетные семьи, участ-
ники проекта «Москов-
ское долголетие», актив-
ные жители округа. 

Открыл праздник кол-
лектив барабанщиц из 
колледжа полиции. А по-
сле собравшихся поздра-
вил префект СЗАО Алек-
сей Пашков.

— Празднику уже 30 
лет. Но это не просто 
юбилейная дата, а не-
что большее — что-то, 
что внутри нас: дворик, 
берег речки, куда при-
ходил в детстве, — ска-
зал он. — А ещё Россия 

— это величайшая исто-
рия: от Александра Не-
вского до Юрия Гага-
рина и наши славные 
победы! Мы всегда бо-
ролись за суверенитет, 
достоинство и справед-
ливость и всегда побе-
ждали! И мы этим гор-
димся. 

Также гостей поздра-
вил председатель окруж-
ного Совета ветеранов 
генерал-лейтенант Вла-
димир Бережной. 

Перед гостями высту-
пили творческие коллек-
тивы округа — хор «Со-
звучие», театр украше-
ний «Рясны», студия 
художественной гим-
настики центра «При-
тяжение» и танцевально- 
акробатическая студия 
«Жемчужина» дворца 
творчества «Хорошёво», 
многие другие.

А руководитель хора 
«Созву чие» Ната лья 
Шипицина получила 
благодарственное пись-
мо префекта.

Алексей 
ТУМАНОВ

На улице Свободы 
отметили 
День России

Однажды спас 
пенсионерку, 

которую 
закрыли дома 

и забыли

Сергей Ершов пришёл 
навестить подопечную

Любовь Сонькина

Алексей Пашков вручает благодарственное письмо 
и памятный подарок Наталье Шипициной
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20 и 21 июня выпускники 
школ будут сдавать ЕГЭ по ин-
форматике. По данным Рос-
обрнадзора, в этом году пред-
мет впервые вошёл в тройку ли-
деров наряду с обществознани-
ем и биологией. В нашем округе 
его выбрали 1236 выпускников 
— примерно на 20% больше, чем 
в прошлом.

Айтишники нужны 
везде

По мнению учителя инфор-
матики школы №1517 на улице 
Живописной Екатерины Вол-
ковой, рост интереса к инфор-
матике понятен.

— Спрос на айтишников 
сейчас очень высокий: нужны 
люди, разрабатывающие про-
граммное обеспечение, зани-
мающиеся техподдержкой. По-
всеместно требуются веб-раз-
работчики, — говорит она. — И 
эта профессия хорошо оплачи-
вается. Даже выпускники вузов 
без опыта работы могут полу-
чать 150 тысяч рублей в месяц.

Однако и ЕГЭ по информа-
тике, по словам учителя, стал 
сложнее. Теоретический блок 
сократился, а практический 
стал шире.

— Eсли раньше подготовить-
ся к ЕГЭ могли и те ребята, ко-
торые не изучали информатику 
углублённо, заучив некоторые 
понятия и коды, то теперь без 
владения самыми распростра-
нёнными языками программи-
рования Python и С++ сдать его 
невозможно, — говорит она.

Кстати, в школе №1517 ин-
форматику изучают углублён-
но. А у её выпускников, по сло-
вам Волковой, достаточно на-
выков, чтобы сразу после шко-
лы устроиться в IT-компанию.

Компании охотно 
берут студентов

Выпускник школы №1517 
Егор Тарасов в прошлом году 
поступил в Институт ин-
формационных технологий 
и компьютерных наук НИТУ 
 МИСиС. Студенты вуза специ-
ализируются в области ис-

кусственного интеллекта.
— Месяц назад мне уже пред-

лагали стажировку в крупной 
IT-компании, — говорит сту-
дент. — Из-за сессии я отказал-
ся. А мои однокурсники, кото-
рые берут подработку, непло-
хо подрабатывают. Но важнее 
даже не деньги, а опыт. Ска-
жем, руководители команды 

программистов сейчас вполне 
могут претендовать на заработ-
ную плату 250-300 тысяч рублей.

Но самое главное, по словам 
Егора, информатика — это бе-
зумно интересно!

— Например, когда меня по 
утрам слишком рано будил сол-
нечный свет, я решил сделать 
умные шторы, которые опуска-
ются, как только на улице ста-
новится светло, — рассказыва-
ет он. — Я уже смоделировал 
их, сделал моторчик, осталось 
только собрать.

В этом году ЕГЭ по информа-
тике сдаёт и брат Егора — Ва-

силий. Он тоже намерен свя-
зать жизнь с информационны-
ми технологиями.

Первые игры 
создал в детстве

Одиннадцатиклассник шко-
лы №830 Максим Ковалёв с Ма-
лой Набережной улицы — один 
из тех, кто в этом году будет сда-
вать ЕГЭ по информатике.

— Предметом заинтересовал-
ся, когда мне было лет двенад-
цать, — говорит он. — Как все, я 
увлёкся компьютерными игра-
ми. Потом решил создать свои. 
Сделал «танчики» и «змейку». 
Правда, те игры были доволь-
но примитивными.

Теперь Максима интересу-
ет, как защитить программы 
от взлома.

— Хочу поступить в Бауман-
ку или в МИРЭА и стать спе-
циалистом по информацион-
ной безопасности, — расска-
зывает он. — Это направление 
очень востребовано. 

Между прочим, опытные про-
граммисты считают, что им на 
смену сегодня идут очень про-
двинутые юные айтишники. 
Михаил Акимов с улицы Ге-
роев Панфиловцев уже много 
лет работает в международной 
IT-компании. 

— В нашей организации сей-
час работает немало студентов 
профильных вузов, — рассказы-
вает он. — Сейчас, кстати, даже 
в школах информатику препо-
дают на очень высоком уровне. 
В конце 1990-х, когда я учился 
в школе, о таком даже мечтать 
было нельзя. Мы с коллегами 
шутим, что, если так и дальше 
пойдёт, мы, «старички», оста-
немся не у дел.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В Москве прошёл еже-
годный парад кадетского 
движения «Не прервётся 
связь поколений!». В этом 
году он был посвящён 
77-й годовщине Победы 
в Великой Отечествен-
ной войне и 350-летию со 
дня рождения импера-
тора Петра I — основа-
теля регулярной армии 
и флота. По Поклонной 
горе прошли парадным 
строем около 3 тысяч уче-
ников кадетских классов 
средних школ и воспи-
танников кадетских об-

разовательных учреж-
дений.

На параде присутство-
вали мэр Москвы Сергей 
Собянин, Патриарх Мо-
сковский и всея Руси Ки-
рилл, ветераны Великой 
Отечественной войны.

Сергей Собянин вру-
ч и л бла г одарст вен-
ные письма ряду школ 
с кадетскими классами. 
Школу №2005 в Курки-
не наградили за высокие 
достижения в развитии 
волонтёрского движе-
ния. Кадетские 7-й, 8-й 

и 9-й классы этой шко-
лы считаются одними из 
лучших в Москве. Чтобы 
выдержать конкурс, кан-
дидатам в кадеты мало 
иметь хорошие отметки 
по всем предметам: они 
должны быть участни-
ками олимпиад или на-
учно-практических кон-
ференций и значкиста-
ми ГТО. 

— Ядром кадетских 
классов нашего учебно-
го заведения становят-
ся ученики наших так 
называемых предкадет-

ских — 5-х и 6-х — клас-
сов, но и ученики других 
школ тоже могут принять 
участие в конкурсе и по-
пасть в кадетские классы, 
— рассказала «СЗ» зам. 
директора школы Ната-
лья Попова. 

В ка детск их к лас-
сах углублённо изучают 
историю России. 

— Кроме того, у нашей 
школы заключён договор 
с Управлением началь-
ника инженерных войск 
Вооружённых сил Рос-
сии, поэтому большое 

внимание уделяем мате-
матике, — говорит Попо-
ва. — Кадет также обу-
чают этикету, музейно-
му делу, строевой подго-
товке и пулевой стрельбе. 
Много времени они про-
водят в бассейне, в нашей 
школе он свой. Уверена, 
учёба в кадетских классах 
— самая интересная и де-
ятельная.  Конкурс в ка-
детский класс в этом году 
уже завершился, а вот в 
будущем мае можно по-
давать заявления. 

Игорь МИНАЕВ

Кадет из Куркина пригласили на парад

Руководители команды 
программистов могут претендовать 

на зарплату 250-300 тысяч

Сделали ставку 
на информатику

Почему растёт число 
школьников, выбирающих 
ЕГЭ по этому предмету 

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

Егор Тарасов (справа) и его брат Василий 
решили связать жизнь с IT-технологиями
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Воспитанни-
к и детск и х 
домов сей-
час тоже сда-
ют выпускные 

экзамены. А потом те из 
них, кому исполнилось 18 
лет, переедут в собствен-
ные квартиры. Не у всех 
есть возможность обста-
вить жильё: купить холо-
дильник, стиралку. Бы-
вает, у ребят нет даже по-
душки, тарелки или по-
лотенца. Справляться с 
бытовыми трудностями 
им помогают доброволь-
цы общественно-благо-
творительной организа-
ции «Волонтёры Мити-
но». Вы тоже можете при-
нять в этом участие.

Первый шаг — 
самый сложный

Организация «Волонтё-
ры Митино» появилась 16 
лет назад по инициативе 
жительницы района, спе-
циалиста по соцработе од-
ного из московских дет-
ских домов Светланы Шу-
тилиной. Вместе с едино-
мышленниками она взяла 
шефство над двумя сто-
личными детдомами и од-
ним во Владимирской об-
ласти.

Для ребят проводят 
праздники и мастер-клас-
сы, собирают нужные 
вещи. А затем вместе со 
службой постинтернат-
ного сопровождения по-
могают выпускникам де-
лать первые шаги в само-
стоятельной жизни. 

На днях начали обу-

страивать однушку для 
выпускницы детского 
дома Ани.

— У девушки кварти-
ра на Востоке столицы. 
Местная управа помог-
ла с ремонтом. В ванной 
даже повесили зеркало и 
полочки, — рассказыва-
ет Светлана. — Но ни ме-
бели, ни посуды, ни по-
стельного белья у девуш-
ки не было. 

Нужны бытовая 
техника, 
бельё и посуда

Светлана рассказала о 
подопечной в соцсетях. На 

призыв о помощи отклик-
нулись Евгения и Зялейха 
из Митина. Первая отда-
ла диван и кухонный стол. 
Вторая — два кухонных 
шкафа. Волонтёры вместе 
с сотрудниками детского 
дома забрали мебель, под-
няли в квартиру и уста-
новили.

— У нас очень отзывчи-
вые жители. В прошлом 
году ваша газета писала 
о Светлане из Северного 
Тушина, которая передала 
сироте стиральную маши-
ну. С тех пор женщина по-
могла ещё одному выпуск-
нику — он получил набор 
кастрюль и сковородок.

Помочь сиротам мо-
жет любой желающий. В 
ближайшее время, кроме 
Ани, предстоит обустра-
ивать свои квартиры Ма-
рине, Николаю, Алексею, 
Даниилу, Марии, Льву, 
Маргарите, Владимиру, 
Георгию. Им всем нужны 
холодильники, стираль-
ные машины, пылесосы, 
микроволновки, другая 
крупная и мелкая бытовая 
техника. Нужны и мебель, 
комплекты постельного 
белья, полотенца, што-
ры, посуда. 

— Возьмём всё! — улы-
бается Светлана. — Лишь 
бы было в хорошем состо-
янии.

Оксана 
МАСТЮГИНА

По всем вопросам пишите 
Светлане в WhatsApp: 8-906-031-
0563. Страница организации: 
vk.com/club172513063

Жительницы Митина 
уже отдали диван, 

стол и два шкафа для Ани

Выпускники детских домов 
въезжают в свои квартиры
Помочь им обставить жильё может каждый

В региональной обще-
ственной организации 
«Общество инвалидов 
войны в Афганистане — 
Московский дом солдат-
ского сердца» много лет 
помогают в реабилита-
ции инвалидов и участ-
ников локальных войн. 
А сейчас там начали при-
нимать имеющих граж-
данство России жителей 
Донбасса, нуждающихся 
в протезировании верх-
них и нижних конечно-
стей.

— В нашем реабилита-
ционном центре мы про-
водим занятия по подго-
товке к протезированию, 
объясняем, как пользо-
ваться протезом, и обу-
чаем ходьбе на протезе, 
— рассказал «СЗ» Ана-
толий Цуркан, ветеран 
боевых действий и член 
общественной органи-
зации «Дом солдатско-
го сердца».

Среди жителей Дон-
басса, приехавших в Мо-
скву к своим родствен-

никам и знакомым, не-
мало обладателей рос-
сийск их паспортов. 
Многие из них имеют 
право на социальную 
поддержку как гражда-
не РФ, однако не знают 
об этом или не распола-
гают информацией, куда 
им нужно обращаться. 

— Просим москви-
чей, у которых остано-
вились их близкие из 
Донбасса с российски-
ми паспортами, нуж-
дающиеся в протезиро-
вании, направлять их 
к нам. Мы расскажем, 
какие документы необ-
ходимо собрать, чтобы 
иметь возможность бес-
платно протезироваться, 
— обратилась к читате-
лям менеджер по рабо-
те с инвалидами Ирина 
Анохина.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сайт: домсолдатскогосердца.рф.
 Группа «ВКонтакте»: 
https://vk.com/id565575045. 
Тел. 8-926-143-8170, 
Ирина Викторовна

Жителям Донбасса 
с инвалидностью 
помогут 
с протезированием

Необычные подарки по-
лучили маленькие паци-
енты расположенного в 
Щукине НМИЦ транс-
плантологии и искус-
ственных органов им. 
академика В.И.Шумако-
ва. Каждому подарили яр-
кие наволочки на подуш-
ки. Инициатором высту-
пила специалист по ор-
ганизации медицинской 
помощи Ирина Чекини. 

— Я много лет занима-
юсь лоскутным шитьём, — 
рассказала она «СЗ». — На 
одном из творческих фе-

стивалей я рассказала, что 
хочу подарить нашим па-
циентам яркие наволочки, 
сшитые своими руками, 
ведь многие дети находят-
ся здесь на длительном ле-
чении — хочется их пора-
довать. Многие меня тог-
да поддержали, обещали 
прислать авторские наво-
лочки на подушки для ма-
лышей, — сказала Ирина.

Было решено, что раз-
мер изделия должен быть 
35 на 37 см, рисунок и тех-
ника исполнения могут 
быть любыми, наволоч-

ка с запа Zхом или на мол-
нии, но материал должен 
быть только 100-процент-
ный хлопок. Сами подуш-
ки предоставил центр им. 
Шумакова. 

С конца апреля к Ири-
не и её единомышленни-
це Елене Преображенской 
начали по почте прихо-
дить сшитые наволочки 
со всей России: из Кали-
нинграда, Анапы, Мур-
манска, Костромы…

— Одна мама благода-
рила нас со слезами на 
глазах. Сказала, что ре-

бёнок так обрадовался по-
дарку, что улыбнулся… 
первый раз за неделю! — 
добавила Ирина.

Наволочки продолжа-
ют приходить по почте 
в больницу. И их можно 
подарить поступающим 
на лечение пациентам. 
Хотите присоединиться 
к доброму делу? Присы-
лайте весёлые наволоч-
ки для подушек по адре-
су: 123182, г. Москва, ул. 
Щукинская, 1, с пометкой 
«Уютное детство».

Ольга КАЛИНКИНА

Подарите весёлую наволочку маленькому пациенту 
Центра трансплантологии

Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите 
нам об этом. Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Москва. Северо-Запад»)

Давайте поможем 
друг другу!

Ане теперь есть 
на чём готовить 
и куда положить 
продукты

Многие уже 
откликнулись 
и прислали 
авторские 
наволочки 
для ребят
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Стащил телефон 
у пассажира 
автобуса 
в Строгине

Исчезновение смартфо-
на обнаружил житель Стро-
гина, выйдя из автобуса на 
улице Исаковского. С помо-
щью камер видеонаблюде-
ния полицейские задержа-
ли злоумышленника, кото-
рый вытащил гаджет, — это 
41-летний житель Москов-
ской области. Возбуждено 
уголовное дело.

Напали 
на прохожего 
в Митине

Жертвой нападения стал 
мужчина, который шёл но-
чью по Пятницкому шоссе. 
На него набросились незна-
комые мужчина и женщи-
на, которые, избив его, от-
няли телефон. Полиция за-
держала злоумышленников 
уже утром. Оба привлечены 
к уголовной ответственности 
по статье «грабёж».

Стащил самокат 
в Щукине

Исчезновение электроса-
моката с подземной парков-
ки на Авиационной обнару-
жил житель Щукина, кото-
рый оставил его ненадолго, 
чтобы сходить в магазин. За-
щитный трос был перерезан 
кусачками. Полицейские по 
горячим следам задержали 
угонщика, возбуждено уго-
ловное дело. Самокат вер-
нули хозяину. 

Ирма КОТИЯР

хроника

Отдел экономической 
безопасности и про-
тиводействия кор-
рупции УВД по СЗАО 
накрыл банду бро-

керов-аферистов. Компания с 
Авиа ционной улицы обманула 
160 человек, облегчив их карма-
ны более чем на 200 млн рублей. 
Среди 11 задержанных и трое ор-
ганизаторов аферы.

Несите ваши миллионы

Максим Петрович Н. с улицы 
Свободы считал себя инвестором. 
В 2019 году он заключил договор 
с брокерской компанией в Щу-
кине. Взяв у мужчины в управ-
ление 8 млн рублей, организа-
ция обязалась совершать сделки 
по  купле-продаже ценных бумаг 
и перечислять ему дивиденды.

Поначалу всё шло хорошо. Про-
центы исправно капали на счёт 
вкладчику. Но однажды выплаты 
прекратились. Исчез даже сайт ком-
пании, а офис оказался закрыт…

— К нам обратились сразу не-
сколько жителей, — рассказа-
ли «СЗ» в пресс-службе УВД по 
СЗАО. — Все они потеряли мил-
лионы в одной и той же брокер-
ской компании.

Базу богатых клиентов 
купили

Полиция быстро выяснила, 
что компания, возникшая в 2008 
году, первые годы действительно 
предоставляла брокерские услу-
ги. Но уже в 2018-м за нарушения 
лишилась лицензии Центробанка 
на этот вид деятельности.

Терять прибыли её руководите-
лям не хотелось. Очевидно, тогда 
в их головах и возник план гран-
диозной аферы…

— Контора стала брать у кли-
ентов деньги «в управление», а 
на самом деле крутила их меж-
ду клиентами по принципу фи-
нансовой пирамиды, усыпляя их 
бдительность выплатами, — рас-
сказали в УВД по СЗАО.

Более того. В ходе следствия 
выяснилось, что компания тща-

тельно заманивала именно бога-
тых клиентов, купив серые базы 
людей с пухлыми счетами. Ну а 
чтобы пустить им пыль в глаза, 
были сняты два шикарных офиса, 
в штат наняты 20 человек.  

Купились за БМВ

— Интересно, что все эти 
годы в конторе работали насто-
ящие финансисты. В процессе 
работы они начинали пони-
мать, что занимаются аферой, 
но их удерживали огромными 
зарплатами и «социальным па-
кетом»: за перевыполнение пла-
на сотрудник мог получить в 
подарок БМВ; пятерым сотруд-

никам за счёт компании сняли 
для постоянного проживания 
дорогие коттеджи в Серебря-
ном Бору, — рассказали в УВД 
по СЗАО.

Теперь за сделку с совестью 
придётся отвечать. По статьям 
«мошенничество» и «организа-
ция преступного сообщества» за-
держанным грозит до 20 лет ли-
шения свободы. Их счета и акти-
вы, в том числе зарубежные, аре-
стованы. Успел смыться в США 
лишь один из основателей пира-
миды. Сейчас он в международ-
ном розыске.

Сначала проверьте 
лицензию

— Оказывать людям услуги 
брокера может только профес-
сиональный участник рынка цен-
ных бумаг: у организации  должна 
быть лицензия Банка России на 
этот вид деятельности, — пояс-
нил «СЗ» начальник отдела про-
тиводействия нелегальной дея-
тельности ГУ Банка России по 
ЦФО Антон Сайкин. — Лжебро-
керы и нелегальные дилеры могут 
привлекать клиентов, сообщая, 
что у них есть лицензия зарубеж-
ного регулятора. Но для работы 
на отечественном рынке ценных 
бумаг профессиональный участ-
ник должен иметь лицензию Цен-
тробанка России.

Проверить, есть ли у компании 
такая лицензия, можно на сайте 
Центробанка www.cbr.ru в разде-
ле «Проверить финансовую орга-
низацию».

Ну а для начинающих инвесто-
ров у Банка России есть образо-
вательный портал fincult.info. Хо-
тите стать инвестором, но не зна-
ете с чего начать? Изучите.

Ирма КОТИЯР 

Контора 
действовала 
по принципу 
финансовой 
пирамиды

Ответы на судоку со стр. 20

Мышеловка для инвестора
В Щукине обезвредили лжеброкеров, 
которые обчистили вкладчиков на 200 миллионов

Не справился 
с управлением 
на Волоколамском 
шоссе

2 июня около половины де-
вятого водитель мотоцикла 
БМВ двигался по Волоколам-
скому шоссе из области в сто-
рону МКАД. В районе дома 
101 он не справился с управ-
лением и столкнулся с попут-
ным БМВ. Пострадавший мо-
тоциклист сам обратился в 
поликлинику, где ему диагно-
стировали растяжение связок 
левой стопы.

Столкнулись 
на улице 
Соловьиная Роща

6 июня около половины де-
сятого вечера водитель так-
си «Киа», выезжая задним 
ходом со двора дома 11 на 
улице Соловьиная Роща, не 
уступил дорогу поворачива-
ющему во двор «Инфинити». 
В столкновении пострадал 
41-летний водитель «Инфи-
нити». Скорая увезла его в 
больницу с подозрением на 
сотрясение мозга.

ОГИБДД УВД по СЗАО

дтп

В округе активизирова-
лись мошенники. Только 
за последний месяц на их 
удочку попались 20 жите-
лей, которые отдали афе-
ристам больше 5 млн руб-
лей. 

— Обычно человеку зво-
нит злоумышленник и, 
представляясь сотруд-
ником полиции, просит 
помочь провести спец-
операцию по поимке мо-
шенников. По его словам, 
человеку вот-вот позво-
нит мошенник и попро-

сит перевести ему день-
ги. Чтобы помочь поймать 
жулика, надо сходить в 
банк, снять все деньги с 
карты и выбросить их из 
окна квартиры. Итогом 
становятся опустошён-
ные счета, — рассказа-
ли «СЗ» в пресс-службе 
УВД по СЗАО. — Имен-
но так пенсионерка из Хо-
рошёво-Мнёвников по-
теряла больше миллио-
на. Она просто выбросила 
из окна свёрток с деньга-
ми. Разумеется, его за-

брали злоумышленники.
Звонят горожанам и 

лжесотрудники службы 
безопасности банка. Они 
просят перевести деньги 
на резервные счета, что-
бы «обезопасить сбереже-
ния». На самом деле сред-
ства попадают на счета 
мошенников.

В полиции напомина-
ют: сотрудники право-
охранительных органов 
не просят граждан по те-
лефону участвовать в по-
имке преступников и тем 

более отдавать свои день-
ги для помощи. А у насто-
ящих сотрудников банков 
и так имеются сведения 
о ваших счетах, и никто 
не будет просить переве-
сти средства на резервную 
карту. В подобных ситуа-
циях не разговаривайте 
с незнакомцами и сразу 
кладите трубку. Если же 
вы стали жертвой мошен-
ника, немедленно сооб-
щите об этом в полицию 
по телефону 102.

Светлана РАВЕНСКАЯ

обратите 
внимание

В округе растёт число мошенничеств 
с банковскими счетами
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На деревьях 
А л ё ш к и н -
ского леса 
— террито-
рии природ-

но-исторического парка 
«Тушинский» — появи-
лись необычные рисунки: 
птицы, грибы, растения. 
Их авторы — художни-
ки-волонтёры, участни-
ки природоохранной ак-
ции «ПаркАрт», которую 
уже седьмой год прово-
дит в столице Мосприро-
да. Свои рисунки худож-
ники наносят на повреж-
дённые стволы деревьев. 
Специалисты считают, 
что это помогает им бы-
стрее излечиться. 

Грибы и синицы 
на стволах

Художница Ирина Лебе-
дева живёт в Братееве, но 
любит приезжать погулять 
в Алёшкинский лес. Гово-
рит, такой природы, как 
здесь, больше нет нигде в 
Москве. В акции «Парк-
Арт» она принимает уча-
стие впервые. 

— В колледже я изуча-
ла лаковую миниатюру. А 
когда узнала, что рисунки 
на повреждённых участ-
ках дерева помогают ему 
восстановиться, не смог-
ла пройти мимо, — гово-
рит она. 

Ирина отправила в Мос-
природу заявку на участие 
в акции и несколько своих 
эскизов. Теперь на стволе 
дерева она рисует длинно-
хвостых синиц, которых 
очень любит.

Рядом расписывает 
ствол художница Людми-

ла Мясищева. Из-под её 
кисточки вышел сказоч-
ный гриб с весёлой улит-
кой на шляпке. Людмила 
живёт недалеко от парка, 
работает специалистом по 
рекламе, а в акции тоже 
участвует в первый раз.

— До этого я ездила в 
разные парки Москвы, ис-
кала рисунки художников 
на деревьях и фотографи-
ровала их. Мне они так 
понравились, что теперь 
решила оставить и свой, 
— делится девушка.

Подойдёт только 
акрил

В этом году акция 
«Парк Арт» проходит на 
12 природных террито-
риях столицы, в нашем 
округе — впервые. Заявки 

на участие в ней присла-
ли более 150 художников. 

— Художники-волонтё-
ры украшают только те де-
ревья, на которых под воз-
действием внешних фак-
торов образовались мо-
розобойные трещины, 
дупла, раны, оголённые 
участки стволов. Их во 
время круглогодичного 
мониторинга выявляют 
специалисты Мосприро-
ды, — рассказала «СЗ» за-
меститель руководителя 
Мосприроды Вера Стру-
кова. 

Перед тем как на дере-
во должен быть нанесён 
рисунок, экологи подго-
тавливают ствол: очища-
ют повреждённый участок 
от остатков коры, лишай-
ника, мха и покрывают 
дезинфицирующим рас-
твором. Затем грунтуют, 
а у дуплистых деревьев 
пломбируют раны.

— После этого художни-
ки могут начинать рисо-
вать, но только водонепро-
ницаемыми акриловыми 
красками: они не наруша-
ют структуру дерева и соз-

дают дополнительный за-
щитный слой, который не 
даёт влаге, грибкам, бак-
териям и вредителям по-
пасть внутрь. В результате 
это помогает дереву выз-
дороветь ещё быстрее, — 
объясняет Струкова. 

Кстати, рисунки недол-
говечны. Самые первые, 
нарисованные больше ше-
сти лет назад, уже почти 
не разобрать. Зато трещи-
ны на стволах затянулись.

Участвовать 
могут все

По словам Веры Струко-
вой, чаще всего выбор ху-
дожников падает на ска-
зочных героев, животных, 
растения и птиц. Есть се-
рии рисунков с персона-
жами мультфильмов. А 

есть и более серьёзные 
заявки — копии картин 
известных художников. 

Кстати, для того чтобы 
принять участие в акции 
«ПаркАрт», не обязатель-
но иметь художественное 
образование. Сюда при-
глашают всех желающих, 
готовых помочь деревь-
ям. Главное требование 
— чтобы будущий рису-
нок гармонично вписался 
в природный ландшафт. 

Наталья АНОХИНА

! Для участия в акции 
отправьте письмо 

со своими данными 
(ФИО, телефон) и эскизом 
рисунка на электронную почту 
mospriroda@eco.mos.ru. В письме 
укажите тему «Заявка на участие 
в акции «ПаркАрт». Подробности 
по тел. (495) 482-3079. Краски 
надо иметь свои.

Вылечить берёзу рисунком

Перед нанесением рисунка 
экологи 

подготавливают ствол

В Алёшкинском лесу художники расписали повреждённые деревья
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Людмила Мясищева показала 
нам эскиз своего рисунка

Ирина Лебедева рисует 
своих любимых синиц
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Жи тели Пок ров-
ского-Стрешнева 
уже не удивляют-
ся, увидев рыжего 

таксика, который деловито не-
сёт в зубах пластиковую бутыл-
ку прямиком к мусорному кон-
тейнеру. Зовут его Тимофей, для 
родных — просто Тиша. С осени 
прошлого года Тиша вместе со 
своими хозяевами — супругами 
Екатериной и Александром Бе-
лослюдовыми — помогает рай-
ону стать чище.

Научился играючи

Идея научить Тишу убирать с 
улиц мусор пришла его хозяевам 
в голову осенью прошлого года.

— Однажды к нам в гости 
приехала моя мама, — расска-
зала «СЗ» Екатерина. — Она за-
хотела поиграть с собакой. Взя-
ла пустую пластиковую бутыл-
ку из-под воды, смяла и броси-
ла Тише. Игрушка привела его 
в восторг. А мы, обратив вни-
мание, как он охотно возится с 
пластиковыми бутылками, ре-
шили направить его энергию в 
полезное русло.

Приучать собаку искать бро-
шенные пустые бутылки и бан-
ки стали уже на следующий 
день. Говорили: «Ищи», и Тиша 
приносил бутылку, а если доно-
сил её до мусорного контейне-
ра, получал вкусняшку. Таксе 

развлечение пришлось по душе, 
и вскоре пёс начал приносить 
не только бутылки, но и более 
крупный мусор. 

— Тиша уже знает, где у нас 
какие мусорки находятся в рай-
оне, — улыбается Екатерина. 
— К своей «работе» относит-
ся  серьёзно. Зимой выкапывал 
из сугробов пакеты с мусором 

и алюминиевые банки. А если 
находит стеклянную банку, ко-
торую не может взять сам, тычет 
в неё носом и смотрит на меня: 
мол, подбери. Теперь, гуляя с 
Тишей, мы всегда берём с со-
бой пакет для мусора, а он по-
могает наполнять.

Взгляд из окна

В семье Александра и Екате-
рины Тиша появился пять лет 
назад. Заводить собаку они не 
планировали. Но однажды нат-
кнулись в соцсетях на пост де-
вушки, которая пристраивала 
таксёнка, которого взяла, не 
рассчитав силы. Ей пришлось 

оставлять его дома одного, по-
тому что вышла на работу. 

— Когда я узнала, что ще-
нок сидит сутками на окне и 
смотрит вниз, у меня сжалось 
сердце, — говорит Екатерина. 
— Предложила мужу по ехать 
посмотреть. Мы не знали, на 
каком этаже щенок. Просто 
подошли к дому, я подняла 
голову и встретилась с ним 

глазами. Он смотрел на нас из 
окна на втором этаже…

Подружиться с Тишей было 
непросто. Семимесячный ще-
нок совсем не привык к лю-
дям. Он и гулять не умел тол-
ком. Новые хозяева водили его 
к зоопсихологу и медленно за-
воёвывали доверие таксы. Он до 
сих пор нервничает, когда хозя-
ева уходят на работу.

Соседи 
благодарят

Некоторые соседи уже знают, 
что Тиша и его хозяева следят за 
чистотой в парке. Многие даже 
подходят и благодарят.

Теперь в планах Екатерины 
и Александра — научить Тишу 
выбрасывать мусор раздельно: 
в правильные контейнеры.

Елена ХАРО

Зимой пёс 
выкапывает 
мусор даже 
из сугробов

Тиша очистил весь парк 
от бутылок
Такса из Покровского-Стрешнева 
собирает пластик в скверах
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Екатерина и Александр Белослюдовы теперь носят на прогулку 
мешок для мусора. Ведь Тиша не терпит беспорядка
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Вейкбординг — 
катание на до-
ске по водной 
глади за кате-
ром или за ма-

шиной — стал модным 
 увлечением. Почти вез-
де в парках, где есть под-
ходящий водоём, ставят 
машины-буксировщики, 
пускают катера, предлагая 
отдыхающим попробо-
вать себя. Складывается 
впечатление, что ничего 
сложного в таком развле-
чении нет, но это не так. 

Самые стойкие мифы 
о вейкбординге развеял 
тренер молодёжной сбор-
ной страны, спортсмены 
которой тренируются в 
вейк-клубе в Строгине, 
житель Хорошёво-Мнёв-
ников Александр Качеев.

1  Если на даче есть 
подходящий 

водоём, а у соседа 
моторка, можно 
купить вейкборд 
и развлекаться 
с приятелями

Едва ли не самое опас-
ное заблуждение! Во-пер-
вых, использование под-
весных моторов в вейк-
бординге запрещено: 
спортсмен может попасть 
под винт (у спортивного 
катера-буксировщика он 
очень глубоко под кор-
мой). Во-вторых, буксиро-
вочные катера сконструи-
рованы специальным об-
разом и дают волну осо-
бой формы, позволяющую 
легче выполнять те или 
иные движения, — такую 
обычная моторка не даёт. 

2 Освоить трюки 
можно 

на видеоуроках 
в Интернете

Не советую. Не пове-
рите, но вода бьёт очень 
больно! На себе испытал. 
Упав на большой скоро-
сти, не раз получал серь-
ёзные ушибы. Так что за-
ниматься надо только с 
инструктором.  

3  Умение плавать 
не обязательно: 

всё равно есть 
спасательный жилет

Ещё одно опасное 
заблуж дение. При паде-
ниях новичок часто погру-
жается с головой: не уме-
ешь плавать — можно за-
паниковать, начать хва-
таться за горло, за нос… Да 
ещё доска на ногах. Так что 
даже в парках на развле-
кательных вейк-аттрак-
ционах инструктор обя-
зан спросить, умеете ли 
вы плавать. Нет — забудь-
те сюда дорогу! А жилет — 
обязательная часть эки-
пировки вейкбордиста — 
предназначен не столько 
для поддержания плаву-
чести, сколько для защиты 
от ударов о водную поверх-
ность при падении на ско-
рости. Его так и называют 

— противошоковый. Кста-
ти, и шлем обязателен.

4  Вейк — просто 
развлечение, 

адреналин 
и подходит 
только для молодёжи

Вейкбординг — дис-
циплина воднолыжного 
спорта, по нему проводят-
ся соревнования, присва-
иваются разряды и зва-
ния. Раньше мы даже на 

международные чемпи-
онаты ездили…  

Я разные уголки пови-
дал. Помню, в 2019 году на 
чемпионате в Аргентине 
нас поселили на побере-
жье в маленькой хижине 
с соломенной крышей. И 
неожиданно ночью гроза, 
ураган — у нас полкрыши 
и сдуло! 

И насчёт «для молодё-
жи» — неверно. Действи-
тельно, нагрузки у вейк-

бордистов приличные, 20 
минут тренировки заме-
няют час фитнеса. Но если 
вы в приличной форме, 
дружите со спортом и ве-
дёте здоровый образ жиз-
ни,  то приходите хоть в 
50 лет. У меня были вос-
питанники старше 55 и 
отлично выполняли раз-
ные трюки! 

5  Хотите легко 
освоить 

вейкборд — 
научитесь стоять 
на скейте

Верно лишь отчасти. 
Свободно можно начи-
нать заниматься вейк-
бордингом с нуля. Но 

«сухопутная» доска — 
не помеха, как и любой 
спорт, в котором тре-
буются координация и 
умение держать равно-
весие. 

Я, например, пришёл 
в вейкбординг из ба-
тутного спорта, где был 
тренером по акробати-
ке, кандидатом в ма-
стера. Просто попробо-
вал — и очень понрави-
лось. Я, кстати, вообще 
не представляю себе те-
перь, как можно зани-
маться циклическими 
видами спорта — напри-
мер, бегом по кругу, где 
одни и те же прыжки…

Алексей ТУМАНОВ

Скользящие на досках

Использовать обычные 
моторки запрещено: 

можно попасть под винт

Популярные мифы о вейкбординге развеял тренер молодёжной сборной 
из Хорошёво-Мнёвников
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Звоните! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ:  (499) 647-6828

Не принесли очередной номер газеты?  

В Строгинской пойме часто 
можно увидеть вейкбордистов

9 июня на ледовой арене 
ЦСКА состоялся финальный 
матч Московской студенческой 
хоккейной лиги высшего диви-
зиона «Магистр». В розыгрыше 
приняли участие 27 команд ву-
зов Москвы и Московской об-
ласти. В итоге на льду сошлись 
команды РЭУ им. Плеханова и 
МГТУ им. Баумана.

На матче была мощная 
фан-поддержка с самодельны-
ми плакатами, морем флагов и 
огромным барабаном.

Матч был настолько жёстким, 
что досталось даже судье, кото-
рого опрокинули на лёд. А после 

особо жаркой схватки около во-
рот Бауманки одному игроку в 
красном даже потребовалась 
помощь медицинской бригады.

На третьей минуте третье-
го периода команда Бауманки 
сравняла счёт — 3:3. Но че-
рез две минуты плехановцы 
вновь вышли вперёд, несмотря 
на отчаянную игру защитника 
Бауманки, который бросился 
под шайбу. А за две минуты 
до окончания матча плехано-
вец Денис Смирнов закрепил 
успех своей команды — 5:3 в 
пользу РЭУ.

Галина ПОГОДИНА

Студенческую хоккейную лигу выиграла команда 
Университета имени Плеханова

Александр 
Качеев,
тренер 
молодёжной 
сборной 
страны

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Ка
те

ри
на

 В
ах

е/
Ф

от
об

ан
к 

Л
ор

и

Команда РЭУ имени Плеханова — в красной форме

Д
ен

ис
 А

ф
ан

ас
ье

в



14 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№18 июнь 2022наши соседи

Василий Медведев с 
улицы Твардовского 
водит по Москве-ре-
ке речной травмай-
чик «Егорий». А не-

давно он осуществил мечту дет-
ства и побывал в Антарктиде.

С детства мечтал 
о Южном полюсе

Об Антарктиде Василий меч-
тал с детства. Ведь его дедуш-
ка, сейсмолог Михаил Яковле-
вич Бочков, дважды побывал в 
советских антарктических экс-
педициях. Он и заразил внука 
рассказами о пингвинах, айс-
бергах. Когда Василию испол-
нилось 12 лет, он даже вступил 
в Московский клуб юных мо-
ряков, речников и полярников.

— Наверное, благодаря клу-
бу я и стал речником, — говорит 
капитан. — Но оставалась меч-
та — стать полярником.

Василию Медведеву было уже 
за сорок, когда он вступил в Рус-
ское географическое общество. 
Там и узнал, что сегодня науч-
ные суда, которые отправляют-
ся в Антарктиду, берут на борт 
туристов.

— Четыре года откладывал 
деньги на такую поездку, — при-
знаётся Василий. — Но в кон-
це концов купил билет на экс-
педиционное судно.

Перед высадкой 
пропылесосили 
одежду

Посадка на судно происходи-
ла на Огненной Земле, в городе 
Ушуая. А туда пришлось доби-
раться на трёх самолётах! 

— Планировалось произве-
сти с корабля несколько вы-
садок на континент. Сначала 
члены экипажа обучили нас, 
туристов, как вести себя на 
берегу, — вспоминает Васи-
лий. — Правила в Антарктиде 
строгие. К местной живности 
запрещено подходить ближе 
чем на 5 метров. Нельзя даже 
наступать на пучки мха: по-

том они будут восстанавли-
ваться десятилетиями. А нашу 
одежду сначала всю выверну-
ли и пропылесосили, чтобы 
никакая семечка не наруши-
ла местную экологию. Выда-
ли во временное пользование 
особым образом обработанные 
резиновые сапоги и утеплён-
ную куртку. 

Высадки на побережье про-
изводились на лодках «Зодиак», 
как у команды Кусто.

— Лишь от одной пришлось 
отказаться, — говорит Мед-
ведев. — Нас встретил боевой 
морской котик и не пропустил 
на маршрут. Мы его уважили и 
вернулись в лодки. Возможно, 

это была самка, которая за-
щищала детёныша.

Знакомство 
с пингвинами

Остров Десепшен — это 
огромная кальдера, которая 
осталась после извержения вул-
кана. Из-за продолжающихся 
вулканических процессов здесь 
тёплая вода. 

— Однажды прямо около 
борта появилась розовая ме-
дуза размером с большую, жир-
ную, пушистую кошку, — гово-
рит Василий. — Один из учё-
ных пришёл в полный вос-
торг: оказывается, эти медузы 
рода Periphylla обычно живут 
на огромной глубине.  

В общем, если что и расстра-
ивало путешественников, то 
только запрет приближаться к 
пингвинам. Но пингвины сами 
подошли к людям.

— Один малыш даже принял-
ся клевать мою камеру, — улы-
бается капитан. 

Многие туристы забирали с 
собой на память камешки. Но 
у Василия рука не поднялась:

— Пингвин-самец, когда вы-
брал себе подругу, приносит ей 
камешки, — объясняет Мед-
ведев. — Это важный элемент 
создания семьи: камнями вы-
кладывают гнездо. И что может 
получиться: я заберу камень, а 
кому-то не достанется?

Книга 
от Фёдора Конюхова

Каждый, кто ступил на тер-
риторию ледяного континента, 
получает звание «посол Антар-

ктиды» и берёт обя-
зательство расска-
зывать о своём пу-
тешествии. 

Василий Медведев 
о своём рассказал на 

конференции Русско-
го географического об-

щества. Рассказал он и о де-
душке-полярнике.
— А после моего выступле-

ния ко мне подошёл знамени-
тый путешественник Фёдор 
Конюхов. Его очень заинтере-
совало, как проходили зимовки 
на советских антарктических 
станциях, и он расспрашивал 
о дедушке. А потом передал 
ему привет и подписал книгу, 
— говорит Медведев.

Ну а сам дедушка-поляр-
ник, которому сейчас 86 лет, 
признался, что внук за две 
недели увидел в Антаркти-
де больше мест, чем он за две 
зимовки.

Галина ПОГОДИНА
Фото предоставлены 

Василием Медведевым

Правила 
на Южном 

полюсе 
строгие

Водитель речного трамвайчика из Строгина 
доехал до ледяного континента

Об Антарктиде 
мечтал с детства
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Давайте делать «Москва. Северо-Запад» вместе! 

(499) 647-6831, 
szaopressa@mail.ru, chitatel@internet.ru

У вас есть интересная тема для публикации? 
Вам понравился материал?
Газета помогла решить проблему? Звоните! Пишите! 

Василий Медведев 
со знаменитым 
путешественником 
Фёдором 
Конюховым

Камушек на память Василий 
брать не стал: пингвинам 
нужнее. А вот с куском льда 
снялся на память

Увидеть эту редкую медузу — 
большая удача
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В 
январе это-
го года ис-
п о л н и л о с ь 
бы 100 лет со 
дня рождения 

Юрия Левитанского (1922-
1996). Помните его стро-
ки? «Каждый выбирает 
для себя женщину, рели-
гию, дорогу. Дьяволу слу-
жить или пророку — каж-
дый выбирает для себя»…

В 1990-х Левитанский 
жил на Авиационной 
улице. Об известном по-
эте «СЗ» рассказал друг 
и биограф Левитанского 
писатель Леонид Гомберг.

Студентка из Уфы

В малогабаритной квар-
тирке дома у метро «Щу-
кинская» поэт, которому 
было уже под семьдесят, 
поселился с молодой же-
ной Ириной в самом кон-
це 1980-х. Он был старше 
неё на 44 года.

— До этого они скита-
лись по съёмным адресам, 
пятикомнатную кварти-
ру в писательском доме 
Юрий Давидович оставил 
предыдущей семье — жене 
Валентине и трём дочкам, 
— говорит Леонид Гом-
берг.

С Ириной они по-
знакомились на Риж-
ском взморье. Студент-
ка  романо-германского 
факультета, она приеха-
ла из Уфы.

— Они гуляли, разго-
варивали, он подарил ей 

своё «Избранное» и по-
просил прислать письмо, 
когда прочтёт. 

Завязалась переписка. А 
через некоторое время они 
поняли, что не могут друг 
без друга. Ирина приехала 
в Москву, прервав стажи-
ровку в Германии. 

На фронт ушёл 
добровольцем

Будущий поэт родил-
ся в Черниговской обла-
сти. Школу окончил в 1939 
году с золотой медалью 
в городе Сталино, сегод-
ня это Донецк. И поехал в 
Москву поступать в леген-
дарный Институт филосо-
фии, литературы и исто-
рии. В одно время с Ле-
витанским там учились 
Семён Гудзенко, Давид 
Самойлов, Павел Коган, 
Елена Ржевская.

В июне 1941 года, сдав 
сессию, все они стали до-
бровольцами. В октябре 
Юрий Левитанский вме-
сте с однокашниками дер-
жал линию обороны Мо-
сквы на участке от Бело-
русского вокзала до Пуш-
кинской площади.

Май 1945-го встретил в 
Праге. Но война для него 

не закончилась: вся 53-я 
армия, в которой он слу-
жил, была переброшена 
на Дальний Восток.

— В 1947 году он демо-
билизовался. В 1949-м вы-
пустил первый сборник 
стихов «Солдатская до-
рога». В 1955-м поступил 
на Высшие литературные 
курсы при Литинституте, 
— говорит Леонид Гом-
берг.

«Смотрите, 
Лермонтов!» 

И сам Левитанский, и 
те, кто был рядом, не раз 
отмечали, что в его сти-
хах нет ничего вымыш-
ленного.

В стихотворении «Кое- 
что о моей внешности» 
сказано: «Я был в юности 
— вылитый Лермонтов./ 
Видно, так на него походил,/ 

что кричали мне — Лермон-
тов! Лермонтов! /на дорогах, 
где я проходил». Это не поэ-
тическая реконструкция, 
а реальный факт. В одном 
из интервью Левитанский 
рассказывал, как летом 
1945-го на какой-то боль-
шой станции девушки, 
встречавшие поезд, уви-
дев лейтенанта с усиками, 

изящно облокотившегося 
на перекладину раскры-
той теплушки, замахали 
цветами: «Смотрите, Лер-
монтов, Лермонтов!» 

Диалоги 
у новогодней ёлки

Всем известно стихо-
творение «Диалог у ново-
годней ёлки». Положенное 
на музыку, оно звучит в 
фильме «Москва слезам 
не верит»:

— Что происходит на све-
те? — А просто зима.

— Просто зима, полагае-
те вы? — Полагаю.

Я ведь и сам, как умею, 
следы пролагаю

в ваши уснувшие ранней 
порою дома.»

И это тоже не только 
философская лирика о 
вечной смене времён и 
о карнавале жизни, но 
и практически готовый 
сценарий праздника но-
вогодней ёлки, который 
Левитанский каждый год 

устраивал для своих до-
чек Кати, Ани и Оли и 
детворы со всего подъ-
езда.

— С новогодней ёлкой 
связано и наше знаком-
ство,— говорит Леонид 
Гомберг. — Был 1977 год, 
я работал во Дворце пи-
онеров, мы с ребятами 
поставили композицию 
по его стихам, пригла-
сили посмотреть. А осе-
нью,  узнав, что к Новому 
году мы готовим сказку, 
он предложил устроить 
представление и у него 
дома.

«Я трамвайная 
вишенка 
страшной поры»

С начала 1990-х новые 
стихи появлялись у Леви-
танского всё реже. 

— Дело не в здоровье: 
начались серьёзные пе-
ремены в стране. Он стал 
интересоваться полити-
кой, принимал участие в 

работе общественных ор-
ганизаций, ездил на вы-
ступления, — вспомина-
ет Леонид Гомберг.

Это отнимало много 
сил: поэт всё принимал 
близко к сердцу. 

— В последние годы 
Юрий Давидович часто 
вспоминал строчку Ман-
дельштама «Я трамвайная 
вишенка страшной поры/ 
И не знаю, зачем я живу». 
Крутил её так и эдак, а по-
том написал стихотво-
рение: «Это Осип Эми-
льич шепнул мне во сне,/ 
а  услышалось — глас на-
яву./ — Я трамвайная ви-
шенка, — он мне сказал,/ 
прозревая иные миры,/ 
— я трамвайная вишен-
ка страшной поры/ и не 
знаю, зачем я живу».

В планах Левитанского 
была большая книга прозы 
— о жизни, о поэзии, о вре-
мени. Увы, осущест виться 
этому было не суждено. 

Марина 
МАКЕЕВА

Поэт устраивал новогодние 
праздники для детворы 

со всего подъезда

Последняя любовь 
Юрия Левитанского

Известный поэт 
жил у метро 
«Щукинская» 

Жена Ирина была младше поэта на 44 года

Дом 68 на Авиационной улице. Здесь Юрий Левитанский поселился в конце 1980-х
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Поп у л я рн а я 
актриса те-
атра и кино, 
звезда сери-
а ла «Герой 

по вызову» Наталья Лес-
никовская открыла для 
себя профессию режис-
сёра. О работе в кино, о 
себе и своих детях она рас-
сказала «СЗ».

Стресс-менеджер 
на съёмочной 
площадке
— Наталья, читала, что вы 
теперь работаете на съё-
мочной площадке в новом 
качестве. Расскажете?

— Да, я окончила Мо-
сковскую школу кино и 
переквалифицировалась: 
стала вторым режиссёром. 
Помогаю решать техниче-
ские и организационные 
вопросы. Сейчас как раз 
готовимся к съёмкам но-
вого короткометражного 
проекта.  
— Почему решили освоить 
новую профессию?

— Сейчас у меня мало 
съёмок, и я подумала, что 
заниматься организаци-
онными моментами мне 
тоже интересно, к тому же 
я хорошо понимаю специ-
фику кино. Всё сошлось.
— Долго ли пришлось 
учиться?

— Пять месяцев. Мне 

было несложно, пото-
му что я хорошо знакома 
со спецификой работы в 
кино и с форс-мажорны-
ми обстоятельствами. А 
они случаются часто: по-
шёл дождь — отказались 
от съёмки люди… Нужно 
уметь быстро-быстро что-
то придумать и поменять, 

чтобы время съёмочной 
смены не проходило зря. 
Второй режиссёр — это, 
можно сказать, стресс-ме-
неджер, который в любой 
момент может найти вы-
ход из ситуации. 

Как организовать 
полёт баранок

— И как вам находиться 
по другую сторону кино-
камеры?

— Очень интересно. 
Когда приходишь на съё-
мочную площадку в ка-
честве актрисы, всё ка-
жется лёгким и простым, 
и лишь сейчас я поняла, 
насколько уязвим съёмоч-

ный процесс. Как, напри-
мер, легко можно выбить-
ся из графика из-за не-
большого опоздания ар-
тистов и каких это будет 
стоить денег для съёмоч-
ной группы, ведь каждый 
кадр выверяется огром-
ным количеством встреч 
и договорённостей. А как 
интересно помогать ор-
ганизовывать съёмки! К 
примеру, в одном из про-
ектов мы снимали фанта-
зийную сцену: герой пьёт 
чай с баранками, в его го-
лове роятся разные мыс-
ли, и это визуализирует-
ся тем, что за его спиной 
взлетают стаи баранок. 
Оказалось, организовать 
«полёт» баранок сложно: 
надо, чтобы они летели 
в нужном направлении, 
не ломались и не упали 
на голову артисту. Худож-
ник-постановщик мно-
го раз строил катапуль-
ту и покупал десятки па-
кетов с баранками. Мы 
приходили в павильон 
и запускали их, проводя 
отбор: эти недостаточно 
большие, эти плохо ле-
тят, а эти разламываются 
после первого же дубля. 
Путём проб и ошибок мы 
выбрали нужные баран-
ки. Актёру осталось толь-
ко прийти на площадку 
и сыграть свой эмоцио-
нальный взрыв. 

В детстве 
я была очень 
неуверенным 

в себе 
человеком

Наталья Лесниковская:  
В парк «Покровское-Стрешнево» 
ходили всем классом

Популярная актриса рассказала о себе, о своей семье 
и о том, почему её потянуло в режиссуру

Читайте газету 
«Москва. Северо -Запад»

в Телеграме!
Дорогие читатели! Мы ждём 

вас в нашем Телеграм -канале 
t.me/Moscow_news_SZA.

Как и обычно, вы найдёте 
здесь важную информацию, 
новости, ответы на вопросы 
читателей, советы специалистов, интервью 
с интересными людьми и, конечно, афишу.

Всё это теперь можно почитать в своём 
смартфоне. 

t.me/Moscow_news_SZA

В парке «Северное Тушино» от-
крылась летняя читальня. Для ми-
ни-библиотеки на открытом возду-
хе отвели беседку-ротонду на Пуш-
кинской аллее. Книги предостави-
ли библиотеки округа. 

Гости ротонды могут не только 
почитать, но и принять участие в 
творческих мастер-классах, лекци-
ях, играх, а также воспользоваться 
буккроссингом: взять из читальни 
книгу домой, а взамен поделиться 
книгой из своей библиотеки.

18 июня посетителей читальни 
будет ждать интерактивная про-
грамма о творчестве Корнея Чу-
ковского и о народных промыслах. 
Гости примут участие в виктори-

не по сказкам Чуковского, прой-
дут квест о народных традициях.В 
конце программы всех желающих 
будут ждать на костюмированной 
фотосессии по мотивам русских 
сказок.

19 июня посетителей приглаша-
ют на командный конкурс масте-
ров, где из подручных предметов 
им предстоит соорудить небоскрёб. 
Также гостей будут ждать виктори-
на о строительных профессиях, шу-
точные сценки, конкурс мини-фан-
фиков, творческие мастер-классы.

Летняя читальня будет работать 
в июне и июле по субботам и вос-
кресеньям с 12.00 до 18.00. 

Наталья АНОХИНА

В Северном Тушине открылась летняя читальня

На съёмочной площадке Наталья 
Лесниковская может найти выход 
из любой неожиданной ситуации
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Гостей ротонды ждут мастер-классы и игры
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Съесть котлеты 
10 раз
— Всегда было интересно, 
как снимается еда…

— На съёмочной пло-
щадке далеко не всег-
да всё выглядит так, как 
в кино. Например, если 
надо показать в кадре соч-
ную, только что приготов-
ленную курицу, никто не 
будет готовить её на са-
мом деле. Для такого кад-
ра берётся сырая курица, 
её покрывают специаль-
ной краской и блеском. 
А горячий чай, от кото-
рого идёт пар, получает-
ся, если капнуть в круж-
ку пару капель специаль-
ного средства. Он даёт тот 
самый, нужный «кинош-
ный» дымок.
— А если в кадре актёр что-
то ест?

— Это самое сложное. 
Обратите внимание: в 
застольных сценах ар-

тисты надкусывают еду 
очень аккуратно. Ведь 
дублей может быть мно-
го, и в каж дом придётся 
есть всё заново. Однажды 
тоже столкнулась с такой 
проблемой. Я была сту-
денткой, когда меня при-
гласили впервые сняться 
в кино. Играла девушку, 
которая пришла в гости 
к бабушке. По сюжету ба-
бушка угощала меня до-
машними котлетами. Я 
была неопытной и сыгра-
ла с первого же дубля свой 
аппетит от души: налегла 
на эту котлету. Мне сказа-
ли: «Отлично, а теперь да-
вай попробуем снять это с 
другого ракурса». Кто же 
знал, что будет 10 дублей?

Мечтала быть 
дизайнером

— Вы родились и выросли в 
Москве?

— Да. Училась в шко-
ле №744, и одно из яр-
ких детских воспомина-
ний — как мы переходи-
ли Ленинградское шоссе 
и попадали в парк «По-
кровское-Стрешнево» с 
его прудами и огромны-
ми зелёными территори-
ями. Я очень любила там 
гулять. В те времена за-
рождалось волонтёрское 
экологическое движение, 
и мы всем классом ходи-
ли в парк, чтобы собирать 
там мусор и помогать при-
водить его в порядок. 
— Вы уже тогда мечтали 
стать актрисой? 

— В детстве я даже не за-
думывалась о такой карье-
ре. Мне нравилась психо-
логия и всё, что связано с 
интерьерами. В школе я 
была неуверенным в себе 
человеком. Возможно, это 
сыграло свою роль, ког-
да открыла для себя теа-
тральную студию. Я по-
няла, что мне нравится 
выходить на сцену! Сей-
час, спустя годы, пони-
маю, что, наверное, это 

делала ещё и для того, что-
бы стать более уверенной 
в себе. 

С такой работой 
и фитнес не нужен

— У каждой актрисы свой 
способ держать себя в фор-
ме. Расскажите о своём.

— Единственный спо-
соб для меня хорошо вы-
глядеть — совмещать по-
лезное питание и физиче-

ские нагрузки. Ограничи-
ваю себя в еде, стараюсь 
позже завтракать.  При 
этом если есть огромное 
желание съесть сладкое 
пирожное на завтрак, то 
это можно и нужно сде-
лать. И конечно, стараюсь 
много двигаться. 
— Занимаетесь спортом?  

— После рождения де-
тей времени на это поч-
ти не остаётся. Но мне 
очень помогает оставаться 
в форме работа в Центре 
драматургии и режиссу-
ры Казанцева и Рощина. 
У нас в театре постоян-
но проходят то пластиче-
ские тренинги, то занятия 
хореографией. Никакой 
фитнес не нужен! 

Мечтаю о море 
и о даче

— У вас двое сыновей-
школьников. Они ходят в ту 
же школу, которую окончи-
ли вы?

— Нет. Мы нашли для 
них школу, которая вхо-
дит в рейтинг лучших 
школ Москвы, и возим 
туда каждое утро. На-
грузка там большая: обя-
зательны дополнительные 
кружки, много домашних 
заданий. В школе много 
олимпиадников. В общем, 
мы решили отдать детей 
в сильную школу, а если 
не будут справляться, пе-
реведём в обычную и по-
ближе.
— Как планируете отдыхать 
с детьми летом?

— Пока у моего мужа 
много работы в Москве. 
Но, надеюсь, съездим ку-
да-нибудь в путешествие 
на море. И обязательно 
— к моему папе на дачу. 
Мы очень любим там от-
дыхать: рыбалка, грибы, 
купание, шашлыки — то 
есть всё, что любят город-
ские жители.

Беседовала Елена ХАРО

Я 
ограничиваю 

себя в еде, 
стараюсь 

позже 
завтракать

хобби

Об установлении публичного сервитута 
на земельный участок

Департаментом городского имущества г. Москвы принят 
распорядительный акт от 01.06.2022 №29523 «Об установле-
нии публичного сервитута на земельный участок с кадастро-
вым номером 77:08:0014001:2324».

Подробно с документом можно ознакомиться на сайте пре-
фектуры СЗАО szao.mos.ru (раздел «Имущество и недви-
жимость»).

официально

Олеся Марцинюк с 
улицы Бубнова работа-
ет юристом. А в свобод-
ное время делает кера-
мические домики-под-
свечники.

Хобби появилось че-
тыре года назад.

— Мы с мужем увлек-
лись Прибалтикой и 
много путешествовали. 
В Эстонии, Литве и Лат-
вии такие домики прода-
ются в качестве сувени-
ров, мы их даже начали 
коллекционировать, — 
говорит она. — В конце 
концов я подумала: а по-
чему бы не попробовать 
сделать всё это самой?

Муж идею поддержал 
и даже сделал первые 
инструменты — скреб-
ки из железной линейки 
и простого карандаша.

— А коллеги подари-
ли мне на день рожде-
ния подарочный серти-
фикат магазина с това-
рами для хобби. Так у 
меня появился полный 
комплект начинающе-
го керамиста, — улыба-
ется Олеся. 

Перед тем как создать 
свой первый шедевр, 
она посмотрела обуча-

ющее видео в Интернете.
— Сложнее всего было 

крепить крышу — с ней я 
провозилась полдня. До-
мик, конечно, получил-
ся очень детский, но он 
до сих пор стоит у меня, 
— говорит она.

Теперь Олеся делает 
самые разные домики 
— и классические, и до-
мики-тыквы, и даже в 
форме самоваров.

— Очень многие я дарю, 
особенно перед Новым 
годом, но одну серию 
оставила себе, — заме-
тила она. — Она сделана 
в стиле Тиффани, тако-
го глубокого бирюзово-
го цвета. Перед каждым 
Новым годом я её достаю, 
ставлю под ёлку и зажи-
гаю в домиках свечи.

Кстати, первые два 
года Олеся для обжи-
га арендовала специ-
альные печи в мастер-
ских. Потом поставила 
на даче сделанную на за-
каз муфельную печь, ко-
торая разогревается до 
1200 градусов. А её муж 
утеп лил балкон, так что 
он превратился в насто-
ящую мастерскую.

Мария ГОРБУНОВА

Юрист из Северного 
Тушина делает 
домики-подсвечники 
из керамики

Олеся 
Марцинюк и её 
удивительные 
работы

Съёмки учебного ролика 
в Московской школе кино

в добрые руки

Алабай 
ищет 
дом
Заботливых, любя-
щих хозяев ищет 
ласковая, добрая, 
социализирован-
ная собака породы 
алабай. Возраст — 
около 2-2,5 лет. 
Стерилизована, 
чипирована. Об-
ращайтесь по тел. 
8-962-946-1653.

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 Н

ат
ал

ье
й 

Л
ес

ни
ко

вс
ко

й

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Приглашаем 
на работу 

корреспондентов 
Необходимо быстро, информативно 
и грамотно писать на темы ЖКХ, 

транспорта, строительства, здоровья, 
социальной защиты. 

Желателен опыт работы в городских СМИ. 
Зарплата по договорённости. 

Резюме ждём по адресу: 
zb@zbulvar.ru
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Геолог и ческ ий 
музей «Самоцве-
ты» на улице На-
родного Ополче-
ния не входит в 

топ-10 музеев столицы, 
но его экспозиция по-на-
стоящему увлекает. Ведь 
здесь собраны самые ред-
кие в мире образцы ми-
нералов и горных пород 
и изделия из них.

Салон 
для иностранцев

Музей от к ры лся в 
1994-м. До этого здесь 
был салон цветных кам-
ней при внешнеторговой 
организации «Экспортса-
моцветы».

— При салоне работала 
мастерская по обработ-
ке камня. А сам он был 
открыт только для ино-
странцев. Они могли ку-
пить здесь самоцветы с 
месторождений Совет-
ского Союза и изделия 
из них, — рассказывает 
экскурсовод Василий Са-
мохвалов.

В начале 1990-х «Экс-
портсамоцветы» закры-
лись. Однако уникальная 
коллекция камней не про-
пала. Она стала основой 
будущего музея. 

Камея 
для Брежнева

С экспонатами музея 
связано немало забавных 
историй. В 1981-м камне-
резам «Экспортсамоцве-
тов» поручили изгото-
вить подарок для Леонида 

Брежнева к его 75-летию.
— Юбилей решили от-

метить с помпой. Каж-
дое министерство долж-
но было подготовить по-
дарок, — рассказывает 
экскурсовод. — Масте-
рам «Экспортсамоцве-
тов» поступил заказ вы-
резать книгу из яшмы, а 
её обложку украсить бе-
лоснежной камеей с про-
филем юбиляра. Мастера 
приступили к работе, но в 
последний момент камея 
сломалась. Сделать дру-
гую книгу к сроку удалось 
чудом. Подарок Брежнев 
получил. А спустя не-
сколько лет тот мастер, 
который вырезал камею, 
сделал ещё одну такую же 

— в память о том случае. 
Теперь её можно увидеть 
в экспозиции музея.

Советский 
Фаберже

Сред и и н тересн ы х 
экспонатов — коллек-
ция скульптур худож-

ника-камнереза Васи-
лия Коноваленко: маль-
чик с грибом, упитанные 
женщины с самоваром на 
пруду, дед с внуком на ры-
балке… Мастер работал 
в мастерской в 1970-х го-
дах, скульптуры создавал 
в традициях фирмы Фа-
берже.

— Но в отличие от него 
Коноваленко работал 
один, без помощников. 
Сам подбирал по цветовой 
гамме камни, сам обтачи-
вал их и подгонял друг к 
другу. Многие посетите-
ли, когда видят его рабо-
ты, сначала не верят, что 
они каменные: думают, 
что это фарфор, — расска-
зывает Самохвалов.

Кстати, после того как 
художник передал всю 
коллекцию в дар музею, 
об этом узнали американ-
ские ценители искусства. 
Один очень хотел её ку-
пить. Но, как ни угова-
ривал, музей отказался от 
сделки.

Перчатка с солью

Немало в музее и инте-
ресных коллекционных 
минералов: огромные ча-
роиты, синие лазуриты — 
такими облицованы ко-
лонны в алтарной части 
Исаакиевского собора в 
Санкт-Петербурге. Изум-
руды, рубины, сапфиры — 
в том виде, в котором на-
ходят их в природе гео-
логи, — и многое другое. 

А самый любимый экс-
понат юных посетителей 
музея — перчатка с кри-
сталлами соли на ней.

— Её привезли геоло-
ги с заброшенного место-
рождения в Азербайджа-
не, — говорит Самохва-
лов. — По всей видимо-
сти, перчатку обронил 
рабочий-добытчик ещё 
несколько десятков лет 
назад. Она упала в лужу 
соляного раствора, про-
питалась и покрылась 
кристаллами соли. Неко-
торые -размером до полу-
тора сантиметров.

Наталья 
АНОХИНА

Музей «Самоцветы»: 
ул. Народного Ополчения, 21, 
корп. 1. Время работы: вт. — сб. с 
11.00 до 16.00. Цена билета — 100 
рублей, льготного — 50 рублей

досуг

На улице Свободы 
станцуют 
по-цыгански

17 июня в 18.00 культур-
ный центр «Салют» пригла-
шает на концерт цыганских 
танцев. В нём примут уча-
стие любительские и про-
фессиональные коллекти-
вы. Вход свободный. Справ-
ки по тел. (499) 497-0400.

  КЦ «Салют»: 
ул. Свободы, 37 

В Южном Тушине 
открылась 
выставка 
«Новый Вавилон»

Музейно-выставочный 
центр «Тушино» пригла-
шает на выставку заслу-
женного художника России 
Леонида Феодора «Новый 
Вавилон». Гости увидят кар-
тины и инсталляции, кото-
рые, по мнению автора, от-
ражают отношение челове-
чества к высоткам.

Выставка работает еже-
дневно, кроме понедель-
ника, до 26 июня с 11.00 
до 19.00. Цена билета — 
105 рублей, льготного — 
55 рублей.

  МВЦ «Тушино»: 
бул. Яна Райниса, 19, 
корп. 1

На Химкинском 
бульваре 
научат делать 
мультфильм

18 июня в 14.00 в Цен-
тральной детской библио-
теке №226 пройдёт анима-
ционный праздник, посвя-
щённый 95-летию со дня 
рождения мультипликато-
ра Вячеслава Котёночки-
на. Гостей будут ждать кон-
курс рисунков на асфальте 
по мультфильму «Ну, пого-
ди!» и рассказ о творчестве 
Котёночкина. Также ребята 
изготовят движущиеся фи-
гурки Зайца и Волка в тех-
нике аппликации и оригами.

Участие бесплатное. 
Справки по тел. (499) 492-
3715.

  Библиотека №226: 
Химкинский бул., 16, 
корп. 1

Наталья 
АНОХИНА

афиша «Американец хотел 
скупить всю коллекцию»

С этими 
экспонатами 

связано 
немало 

забавных 
историй

В каких библиоте-
ках СЗАО есть 

литературные клубы?
Вера Васильевна, 

Покровское-Стрешнево

Как сообщили в Объ-
единении культурных 
центров СЗАО, в на-
шем округе есть 10 
библиотек с литера-
турными клубами.

— Литературные 
клубы для взрос-

лых работают в библиоте-
ках №234 на улице Габри-
чевского, 8; №241 на улице 
Маршала Тухачевского, 28; 
№245 на улице Берзарина, 
6, корпус 1; №246 на ули-
це Маршала Конева, 16, и 
№248, подразделение 1, на 

улице Кулакова, 19. 
Литературные клубы 
для детей и подрост-
ков есть в библио-
теках №226 на Хим-
кинском бульваре, 

16, корпус 1; №228 на ули-
це Героев Панфиловцев, 12, 
корпус 1; №243, подразделе-
ние 1, на улице Академика 
Бочвара, 5, корпус 1, и №248 
на улице Маршала Катуко-
ва, 19, корпус 2, — рассказа-
ли в ОКЦ СЗАО.

График работы, тема-
тический профиль и кон-
тактные телефоны лите-
ратурных клубов можно 
узнать на сайте «СЗ».

Наталья АНОХИНА

вопрос — ответ

В 10 библиотеках округа работают 
литературные клубы

Работа 
над ошибками

В статье «Купаться можно не 
везде» («СЗ» №16) была неточ-
но указана должность Анжелы 
Санамян, которая работает за-
местителем главного государ-
ственного санитарного врача 
по Северо-Западному адми-
нистративному округу г. Мо-
сквы. Редакция приносит свои 
извинения.

В Хорошёво-Мнёвниках работает удивительный музей самоцветов

Экскурсовод Василий Самохвалов может 
много рассказать про каждый камень
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теперь и в Телеграме!
Новости Северо-Западного 

округа мы начинаем публи-
ковать в мессенджере Теле-
грам. Здесь, как обычно, наш 
читатель найдёт важную ин-
формацию, новости, ответы 
на вопросы читателей, сове-
ты специалистов, интервью с 
интересными людьми и, ко-
нечно, афишу.

Ждём вас, друзья, в нашем 
Телеграм-канале t.me/Moscow_
news_SZAO.

Смотреть 
здесь
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«Наступает сезон отпу-
сков, а летать за границу стало 
сложнее. Как вы планируете 
свой отдых?» — такой вопрос 
мы задали нашим 
читателям неделю 
назад.

К ак пок а за-
ли итоги опро-
са, большинство 
проголосовавших 
— 48% — выбира-

ют путешествия по России. 
Ещё 28% признались, что на-
мерены просто переделать за 
отпуск все дела, отложенные 

на потом. 14% рес-
пондентов намере-
ны провести отпуск 
на даче. А вот 10% 
опрошенных намере-
ны всё равно лететь за 
границу — пусть это 
теперь и дороже.

ваше мнение

Многие москвичи сами устраивают 
в своих дворах палисадники. 

Наш следующий вопрос: 

А в вашем дворе 
такой есть?
Варианты ответов:

 Да.

 Нет, но хотелось бы.

 Нет, но я сам планирую 
разбить во дворе клумбы.

Жители округа намерены 
чаще путешествовать по России

Житель Строгина Андрей 
Коннов ехал утром по Во-
локоламскому шоссе, как 

вдруг заметил на оживлённой трас-
се крошечного утёнка, отбившегося 
от семьи. Хотя Андрей спешил на 
работу, проехать мимо он не смог и 
решил вернуть утёнка утке-маме.

— Пришлось остановить маши-
ну, включить аварийку и поймать 
утёнка, — рассказал он «СЗ».

Услышать от утки «спасибо» Ан-
дрей, конечно, не ожидал, но и на-
падения не опасался.

— Каково же было моё удивле-

ние, когда она вместо благодарно-
сти сначала попыталась клюнуть 
меня в ногу, а потом злобно заши-
пела, — говорит он.

Как пояснили специалисты Мос-
природы, реакция утки на вмешатель-
ство человека в её «личную жизнь» — 
это вполне нормально. Брать утён-
ка на руки, по мнению птиц, совер-
шенно недопустимо. Такого птенца 
мать вообще может не принять об-
ратно в семью!

— Делать это можно только в слу-
чае острой необходимости. При этом 
надо постараться выпустить его как 

можно быстрее, ни в коем случае не 
тискать, не гладить по головке, — 
рассказал специалист Мосприроды 
Осип Тунинский. — Причина по-
добного поведения уток заключа-
ется в том, что вместе с человеком к 
выводку могут подтянуться вороны, 
представляющие большую угрозу.

Олег УЛЬЯНОВ

прочитано в районной газете
Александр Карелин провёл 
мастер-класс в школе Куркина

Знаменитый борец классического греко-римского стиля про-
вёл мастер-класс для учеников школы №1298, сообщает ин-
тернет-издание «Куркино». Он рассказал ребятам, как ему 
приходилось раз за разом преодолевать 
трудности и добиваться побед. Карелин 
вошёл в историю как борец, за 13 лет не 
проигравший ни одной схватки. Его четы-
режды называли лучшим борцом планеты.

Парк «Северное Тушино» 
украсили тигры и медведи

Зоны отдыха парка украсили фигуры 
красного медведя, синего барса и оран-
жевого тигра, сообщает газета «Наше Се-
верное Тушино». Как рассказали в адми-
нистрации парка, они были созданы по за-
казу Русского географического общества 
для фестиваля в «Зарядье» в 2019 году. 
Затем их перевезли в Московский зоопарк. 
А теперь переместили в наш парк.

В Хорошёво-Мнёвниках кошка Шишка 
отделалась шишкой, выпрыгнув 
с четвёртого этажа

ЧП семейного масштаба произошло в 
доме 21/1 на улице Маршала Тухачевско-
го. Как сообщает интернет-издание «Хо-
рошёво-Мнёвники», кошка Шишка поро-
ды канадский сфинкс выпрыгнула из окна 
квартиры на 4-м этаже и пропала. Искать 
её помогали жители всего района, а в ито-
ге прыгунью обнаружили в подвале. К сча-
стью, домашняя любимица отделалась ге-
матомой на морде.

Житель Строгина помог 
утёнку вернуться в семью

Все новости 
района: 
«Наше 
Северное 
Тушино»

Все новости 
района: 
«Хорошёво-
Мнёвники»

все новости округа ежедневно на сайте  www.szaopressa.ru

Все новости 
района: 
«Куркино» Утиное семейство шествовало по Волоколамке

Андрей Коннов сразу остановил 
автомобиль и включил аварийку
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Дивногорский монастырь 
хранит в себе много тайн

Рассказом о своём путешествии в 
Дивногорский Свято-Успенский мо-
настырь в Воронежской области с на-
шей газетой поделилась Инна Влади-
мировна из Митина. 

«Позади меня — вход в пещерный 
храм во имя святого пророка Иоанна 
Предтечи, — написала она. — Мест-
ность эта хранит тайну своих уни-
кальных природных меловых стол-
бов с историческим названием Дивы. 
Наши предки основали здесь мона-
стырь, в километре от слияния рек 
Тихая Сосна и Дон, в середине XVII 
века. Но легенда гласит, что обитель 
была основана ещё раньше, в XI-XIV 
веках, греческими схимонахами, ко-
торые бежали в эти земли из Сици-
лии от насаждавшегося католичества. 
Есть версия, что именно они прору-
бали первые православные храмы в 
пещерах меловых гор. В любом слу-
чае этот необычный монастырь вос-
хищает. Здесь обязательно стоит по-
бывать».

— По понедельникам я чув-
ствую себя Робинзоном Крузо.

— Это как?
— Скучаю по Пятнице!

«Гаишник» останавливает 
машину в Москве, за рулём 
— блондинка.

— Почему вы не включили 
свет в тоннеле?

— Я из Ростова, откуда я 
знаю, где у вас тут в тонне-
ле свет включается!

Запись учителя в школьном 
дневнике Дарьи Донцовой: 
«Ваша дочь подготовила до-
клад по биологии. Читаю уже 
третью неделю. Надеюсь, что 
убийца не зебра».

Народная медицина — это 
когда люди, живущие в сред-
нем 70 лет, лечатся по рецеп-
там людей, живших в сред-
нем 30 лет. 

— Ну вот не сдам я ЕГЭ — и 
что дальше?

— А дальше метлу в руки — 
и ты дизайнер по ландшафту!
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По горизонтали: Транспорт. 
Тюк. Прокурор. Калика. Руд-
ник. Академик. Казус. Соро-
ка. Волан. Щур. Тайник. Шина. 
Тори. Отец. Абрек. Манекен.

По вертикали: Каракатица. 
Дизайнер. Свиток. Паприка. 
Окот. Рем. Красавица. Такса. 
Дон. Леер. Торги. Мощи. Кри-
кун. Кирка. Караван. 
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сканворд

Необходимо заполнить пустые 
клетки большого квадрата так, 
чтобы каж дая строка, каждый 
столбец, каждый малый ква-
драт 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встре-
чается только один раз). Сле-
дует проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с учё-
том уже вписанных цифр. В 
сложных случаях можно ка-
рандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 10

судоку

! Продолжается наш конкурс 
«Место силы». Присылайте свои 

фотографии, сделанные во время путе-
шествий по нашей стране. И обязатель-
но расскажите о месте, которое вас 
поразило, и немного о себе. Размер 
фотографии должен быть не меньше 
500 Кб. Фотографии и рассказы 
 присылайте на нашу почту 
szaopressa@mail.ru
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